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Adqulira aquli O cartão para
Feijo:ada Pr,ó-AlRAD do dia 10,107
lavação, Filtros e Acessórios pi seu veículo
Rua Cei. Albuquerque, 86 - Fone 622-4369
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Partidos· definem
candidatos

t
'Acompanhe a cobertu- os candidatos a prefeito, Barras, Bela Vista do TOI-) PÁGINAS 4 E 6

ra completa das conven- vice e vereadores das cida- do, Irineópolis e Major
ções políticas que definiram des de Canoinhas, Três Vieira.

SDR de
Canoinhas

tem

Ar uivo orçamento
encolhido

pelo
. . --'":" ;_ . '" Governo ..... ..........-,"3

o governo cortou

pela terceira vez este ano
o orçamento do Estado.

O novo corte, em vigor
desde o início de junho,
mas anunciado somente

esta semana, ampliou o •

aperto financeiro paraR$
700milhões.

PÁGINAS ':

,
, i

Arquivo Edlnel Wassoaskl

Frederico Valdir Ecker: candidato do PFL Muller: confiança na chapa pura
Edlnei Wassoaski I

�--------------------��

Weine'rt: único candidato a. formar alianças Sérgio Moreira: candidato do PT

Canoinhas
, terá dez

vereadores
l

em 2005
PÁGINA3

Câmara aprova salários

parapróxima gestão

Secretaria do Desenvolvimento

Regional promove audiência

pública sobre BR-280

O coordenador da 16a Unidade de Infra-estrutura Ter

restre (Unit) João José dos Santos, prometeu uma operação

tapa-�uracos emergencial e mais recursos para a manuten

ção permanente da rodovia.

A Câmara dos Vereadores aprovou na terça-feira, 29,
'

os novos salários para prefeito, vice e secretários da ad
ministraçãomunicipal para a próxima gestão. O próximo
prefeito terá um salário 30% maior do que o do atual

prefeito, Orlando Krautler. PÁGINA4
PÁGINA 11

Que matéria você mais gostou na última edição?

. 1:87%

11120%

[]j)Acidente violento no São Cristóvão causa morte

[JIPP e PSDB devem sair juntos nas eleições municipais
DCharge
GJColuna Stramosk

IJaCAC enfrenta o Figueirense em jogo decisivo

* conforme pesquisa realizada entre os leitores do jornal

Prefeitura de
Canoinhas

firma contrato
de empréstimo
com o Badesc

o recurso de R$ 2,85 "

�
.

milhões será aplicado ';l,a'
reformulação do terminal ró'"",'
doviário urbano domunicípio, '

na pavimentação do trecho,
que liga o bairro Alto das,

Palmeiras e o bairro Indus -:.
'

trial número 01, que compor-',
,

,�
ta as empresas Fuck,
Lavrasul e Fricasa, entre ou
tras obras.

PÁGINAS

,/
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Correio do No�
Canoinhas,02dejulhode2Q

Happyend?!
o autor da no.vela global Celebridade, Gilberto. Braga,

disse que nessa novela iria punir todos os malvados. Ao. con
trário. de Vale Tudo, novela de 1988, onde o. grande vilão.
Marco. Aurélio. (interpretado. porReginaldo Faria) fugia para
o. exterior dando. uma banana para o. Brasil, Celebridade pro
metia ser a novela da justiça, tanto. divina quanto. humana. Ao. .

que parece, os assassinatos de Laura e Marcos satisfizeram
o. público, amiséria de Ana Paula foi cômica, mas a prisão. de
Renato. Mendes, uma espécie de clone fajuto. do. Marco. Au
rélio. de Vale Tudo, não. convenceu.

Gilberto. Braga fez dessa novela, fenômeno. de audiência
não. somente porque sabe escrever muito. bem. É porque es

tavam ali, verdadeiros espectros da cultura brasileira. O viga
rista, a interesseira, a egoísta, a vingativa e o. inescrupuloso,
'Quantos desses existem no. Brasil?Muitos, sem dúvida. Mui

to. provavelmente você que assistia à novela reconhecia a

personalidade de algum conhecido incorporadapor algum dos

atores que participaram da novela. Segundo. dados compro
. vados, o. ser humano. só se interessa por algo, quando. ele tem

alguma identificação. Então, ou o. telespectador é como um
(oumais) dos personagens, ou conhece (e quer conhecermais)

"

alguém parecido com o. personagem. Sendo. assim, dado. o.

Se houvesse continuação para o último

capítulo seria inevitável ver Renato

conseguir um hábeas corpus para

responder ao processo em liberdade

grande sucesso. de Celebridade, podemos dizer que o. Brasil

esteve retratado. na novela. Quem não. conhece uma Darlene,
capaz de tudo. para conseguir o. que quer. O objeto do. desejo.
de Darlene era a fama, mas muita gente pisa em quem quer

que seja preciso. para conseguir o. que quer. E o. Renato. Men

des, outro egoísta quê foi capaz de tudo. por poder, A Beatriz,
capaz de tudo. para não. deixar escapar o. homem que amava

�

Sistema Unico de Escola Pública

Os sistemas de organização e de ges
tão das escolas das redes federal, esta

dual e municipal, como vêm sendo prati
cados, cada qual seguindo políticas, mo
delo e interesses específicos, não são

garantias de educação pública. A prova
está no crescente aumento dos déficits
educacionais, ao mesmo tempo em que
ocorre a ampliação das redes de educa

ção básica de escolas públicas, em parti
cular, estaduais e municipais de educa

ção básica.
A segmentação administrativa em

sistemas e redes de escolas, estaduais e

municipais, ao colocá-los em níveis dis
tintos e em situação de competição e de
confrontos de ordem política, geográfica
e financeira, não os credencia ao exercí
cio de unia educação mais pública. O
modelo de gestão, amplamente pratica
do, toma contornos privados, em vista das
características dos seus mantenedores e

gestores.
Em Santa Catarina, as redes de es

colas estaduais e municipais'começam a

experimentar urna nova fase de gestão e

de desenvolvimento. Recentes convêni
os assinados entre a Secretaria de Esta
do da Educação e Inovação e Prefeitu
ras Municipais, compreendendo 54 esco

las, 468 professores e, aproximadamen
te, 7.500 alunos deram início a um regi
me de colaboração e de gestão que ul

trapassa o modelo segmentado até então

praticado no País e no Estado. Como es

clarece o Consultor de Municipalização
Laura Guesser, "Vamos trabalhai na

construção de uma escola que deixa
de ser propriedade deste ou daquele
poder, e passa a ser unicamente pú
blica".

PROF. ANTÔNIO,ELÍZIO PAZETO (*)

Pela nova modalidade de gestão, cujo
programa está sendo ampliado, progres
sivamente, para todo o Estado, escolas
estaduais e municipais, alunos, professo
res, funcionários, merenda escolar, acer
vo bibliográfico, projeto pedagógico, ava
nação, calendário, matrículas, salas de
aula e espaços físicos passam a ser divi
didos pelos dois poderes em iguais condi
ções e responsabilidades. A adesão por
parte das comunidades a esta proposta
requer que sejam constituídas comissões

paritárias, envolvendo pais, professores
e dirigentes dos dois poderes e elabora
dos planos de ação integrada com defini

ção de responsabilidades sem qualquer
distinção por parte dos poderes públicos.

A constituição de um Sistema Públi
co Único de Educação, em franca ex

pansão em Santa Catarina, vem associa
da a outro programa da Secretaria, que
visa a assegurar a permanência do aluno
na escola e a qualidade da educação bá
sica, por meio, da ampliação do tempo
pedagógico para dois turnos e da diversi

ficação das atividades curriculares, de
nominado Escola Pública Integrada.

.

Sistema Único de Escola Pública e

Escola Pública Integrada têm caráter ino
vador, pois estão redefinindo conceitos de
escola pública, de currículo e de tempo
pedagógico, tradicionalmente praticados
de forma verticalizada, fragmentada e

competitiva. A implantação progressiva
desses programas estruturantes da edu

cação pública catarinense possibilita vis

lumbrar, nos próximos anos, mudanças
irreversíveis no quadro da educação pú
blica e no modelo de gestão. Essa pers
pectiva, com apoio manifesto. do Minis
tério da Educação e da UNESCO, pode

ser' confirmada na expressão do Secre
tário da Educação e Inovação Prof. Jacó
Anderle: "Está nascendo em Santa
Catarina uma nova escola pública,
sem proprietários, que é resultado da
união de esforços das três instâncias".

Um dos grandes desafios que o pro
cesso de inovação enfrenta, no campo
educacional, é de ordem cultural, com
implicações diretas no âmbito da gestão.
A escola pública, ao se lhe atribuir equi- .

valência de significado com seu

mantenedor - município, estado ou união

-, criou a imagem de que público e esta

tal também se equivalem. O reducionismo
a que a escola pública está sujeita em vis
ta da perda de sua identidade e em vista
do modelo de gestão praticado a partir
do Estado, requer esforço e medidas ino
vadoras na direção da ruptura de práti
cas e de conceitos não mais sustentáveis
frente ao estado de .cidadania e de de
mocracia intrínsecos à educação públi
ca.

Investir na construção de um Siste
ma Público Único de Educação confir
ma a máxima: "A escola cidadã é esta

tal quanto ao financiamento, comuni
tária quanto à gestão e pública quan
to à sua destinação". A experiência que
vem se institucionalizando em Santa
Catarina pode estar contribuindo, decisi
vamente, para mudanças nessa perspec
tiva.

(*) O autor é Doutor em Educação,
Consultor da Secretaria de Estado da

Educação e Inovação,
Membro da Diretoria Estadual da

ANPAE, Professor da Universidade do
Estado de Santa Catarina - UDESC

pazet@matrix.com.br

CHARGE

u� OlA É .OA:C!V;P.,'ÓlJTij<!'
É .r;iO.CAÇAOo'R;HE, HE, HEU!

(e quantos não. são. egoístas na paixão"). E a Laura, vingati1
ao. extremo. de tentar matar uma criança. Dizem que a vinga
ça é o. sentimentomenos nobre do.s homens, no. entanto, exi
tem tantos sentimentos que despertam a vingança (o própr
amor), não. fosse issClJLaura não. teria despertado. identific
ção com o. público. a ponto de muitos pedirem sua redençã
lhe garantindo. assimum final feliz.

Sendo. assim podemos concluir que a identificação foi
chave do. sucesso. da novela, Mas quando. o. auto.r decid
prender Renato. Mendes, foi contra a declaração. que deu (

zendo que todos os culpados seriam punidos, Quem dis
para ele que o. sistema penitenciário. funciona no. Brasil? �
houvesse continuação para o. último. capítulo. seria inevitáv
ver Renato. conseguir um hábeas corpus para responde- i

processo. em liberdade por ser réu primário, subornar o j(
no. julgamento. e irmorar emMiami usufruindo. o. dinheiro (

uma conta secreta nas Ilhas Caimaã. Se fosse diferente diss
aí sim Celebridade deixaria de se identificar com o. Bra
para ser uma novela ao. estilo. mexicano.

-

VALORIZAÇAO DA VIDA
Valorize, valoriza tudo de bom que tiver, principalmente sua família. Saiba

que você só tem um pai e uma mãe. De valor a eles, pois você não sabe o momento em

que eles partirão. De valor a seus irmãos, pois eles são a melhor ligação sua com o

passado. Valorize seus avós e retire o máximo, o possível de, seu conhecimento que é

amplo, de grande experiência. Valorize até seu cachorro, talvez seja seu melhor ami

go.
Nunca abra a mão das poucas, mas boas amizades.
Pense que sua vida, ninguém compra, nem tira.
Ame a sua vida como ninguém pode amar.

Aproveite o máximo dela já que é única.
Não perca tempo com besteiras, sua vida é curta e ela passa tão rápido que

você nem sente. Ame, ame tudo e a todos. Seja feliz, faça os outros felizes.
Valorize a vida!
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Política

Canoinhas terá dez
vereadores em 2005

Em Santa Catarina a redução é de 304 vagas
CANOINHAS - No pe

último dia para que os parti
�os políticos pudessem indicar

eUS candidatos para as elei

�ões munic�p�s, terça-feira, 29,
depois de ,mumeras _manobras
regimentaIS e pressoes, o Se

nado rejeitou em segunda vo

�ção a Proposta de Emenda

Constitucional (PEC) que sal

vava 3 486 vagas de verea

dores em todo o País dada

corno certa depois da primeira
votação em 8 de junho, quan-

-

do a PEC passou sem proble
ruas, com vitória de 51 votos

contra sete. Os senadores fa

voráveis a PEC não consegui
ram os 49 votos necessários

para aprova-la em segundo tur
no. Com isso, fica valendo a

resolução do Tribunal Superior
Eleitoral (TSE) que corta 8 528

das 60 276 vagas existentes

hoje nas câmaras municipais de

Como ficam as

vagas de vereadores
A resolução do TSE estabelece a seguinte Regra:

N° DE HAB�TANTES
DO MUNICIPIO
até 47.619
de 47.620 até 95.238
de 95.239 até 142.857
de 142.858 até 190.476
de 190.477 até 238.095
de 238.096 até 285.714
de 285.715 até 333.333
de 333.334 até 380.952
de 380.953 até 428.571
de 428.572 até 476.190
de 476.191 até 523.809
de 523.810 até 571.428
de 571.429 até 1.000.000
de 1.000.001 até 1.121.95

N° DE VEREADORES
9 (nove)

10
11
12
13
14
15
16
17

20
21
33

Direto de Brasília
, JOÃO SANTOS

todo o País. A PEC limitava
essa redução para 5 062

vagas. Sendo assim, na Câma
ra de Canoinhas, o número que
até a última eleição era de 15
vereadores por gestão, passa
para dez, conforme dados di

vulgados pelo Senado, de acor

do com o número de habitan
tes do município. A nova lei já
é válida para as próximas elei

ções. O argumento dos sena

dores contrários a PEC é de

que existiriam irregularidades
na tramitação da matéria, que
só pode ser analisada em se

gundo turno ontem.

REGIÃO
Três Barras terá o núme

ro de vereadores reduzido de
11 para nove. Monte Castelo,
Irineópolis, Bela Vista do Tol
do e Major Vieira continuam
com nove vereadores.

NÃoACONVOCAÇÃO
EXTRAORDINÁRIA

o presidente do Congresso Nacional, Se
nador José Sarney disse que não haverá con

vocação extraordinária do Congresso Nacional
no mês de Julho. Ele assegurou que o Senado
Federal votará até o próximo dia 8 de julho, aLei

.

trizes Orçamentárias, o Projeto da Parce
lico-Privada e a Lei de Falências. Estas

, matérias são as mais importantes para o gover-
no'federal justificar a convocação extraordiná-
ria.

APROVADOCRIAÇÃODO
PROGRAMABOLSA·

ATLETA
Senado Federal aprovou projeto de lei

ário da Câmara dos Deputados que insti

ll!t ilúxílio em dinheiro para os atletas esportis
tas' que não possuam patrocínio de pessoas ju
rídicas. A concessão do benefício não gerará
qua1quer vinculo entre atletas beneficiados e a

adrninistraçâo pública federal, e exigirá'como
requisito, além do não-recebimento de patrocí
nio, a participação; no ano anterior, em competi
ções esportivas no Brasil ou no exterior. O pro
,

é de autoria do atual ministro do Esporte,
do Agnelo Queiroz e segue para sanção
encial.

PROMULGADA
EMENDADACIDE

O Congresso Nacional promulgou a Emen
da Constitucional n°. 44, que eleva de 25% para
29% a parcela a que tem direito estados e muni-
,.

na arrecadação da Contribuição de Inter
no Domínio Econômico - CIDE. Esta
a da CIDE representa-um aporte de re

ordem de R$ 400 milhões anual. Este
recurso se destina exclusivamente a obras e infra
estrutura de transportes,' como a construção e

recuperação de rodovias,

ENTREGADOmuLO
PREFE�TOAMIGO DA

CRIANÇA
efeitos de 126 municípios brasileiros fo
aciados pela Fundação Abrinq pelos

s daCriançacom o titulo "l1efeito Ami
Criança". A solenidade realizada no Sena-

U·. deral, teve apoio do Fundo das Nações
.ntdaspara a Infância eAdolescência - UNICEF.

A. �menda: é um reconhecimento aos prefeitos
(jUé mvestem em ações afirmativas para o de

,

senvolvimento saudável das crianças e adoles

:9tes em seus municípios. Ó prefeito de São
. entodoSul, Silvio Dreveck, foi um dos agraci-

ados.

REJEITADA PEC DOS
VERIADORES

O Senado Federal rejeitou, na votação em

segundo turno, a Proposta de Emenda à Cons
tituição n°. 55-A/200l, que dava nova redaçãq
ao art. 29 da Constituição Federal, alterando à
composição e o repasse para as câmaras muni

cipais brasileiras. Com a decisão do Senado Fe
deral, nas eleições de 3 de outubro estarão va

lendo as regras baixadas pelo Tribunal Superior
Eleitoral, através da Resolução 21.702. A pro
posta recebeu 41 votos favoráveis, quando pre
cisava de 49 para ser aprovada e promulgada.
Com esta decisão, o município de Canoinhas

elegerá nas próximas eleições 10 vereadores,
contra os 15 atualmente existente.

MPDENUNCIAEX·
GOVERNADORDESC
O procurador-geral da República, Cláudio

Fonteles, requereu ao Supremo Tribunal Fede
ral o recebimento de denúncia contra o deputa- '

do federal Paulo Afonso (PMDB-SC) pelo crime
de falsidade ideológica, por ele ter falsificado
documento,público, entre os meses de junho e

julho de 199(i, quando era governador de Santa
Catarina. Paulo Vieira falsificou a ordem de ser

viço 005/88, que possibilitou ao Estado de San
ta Catarina emitir títulos da dívida pública. De
acordo com a denúncia, os requisitos para vali
dar a emissão de títulos pelo Estado de Santa
Catarina eram a existência de precatórios judici
ais pendentes de pagamento na data de promul
gação da Constituição Federal de 1988 e a exis
tência de ato editado pelo Poder Executivo, até
180 dias antes da promulgação da CF, determi-.
nando o pagamento parcelado de tais dívidas.

GOVERNo FEDERAL
UBERAVERBASNO
PERlODO ELEITORAL
O governo decidiu, pormeio de um parecer

da AGU (Advocacia Geral da União), liberar o
repasse de verbas em pleno período eleitoral

para Estados e municípios realizarem obras e

serviços que não estejam sequer iniciados, des'
de que estejam-planejados. A Lei Eleitoral proí
be as transferências; nos três meses antes das

eleições, exceto nas hipóteses de recurso já pre
visto em convênios e que sejam para "obra ou

serviço em andamento e com cronograma prefi
xado" e de "situações de emergência e calami
dade". O presidente do TSE (Tribunal Superior
Eleitoral),ministro SepúlvedaPertence, disse que
o parecer poderá ser contestado e sinalizou a

possibilidade de ser considerado ilegal, mas disse
não ter lido o documento ainda. Caberá ao STF

(Supremo Tribunal Federal) a palavra final.
Um ministro desse tribunal disse que o parecer
poderá ser alvo de uma ação direta de
inconstitucionalidade. No TSE, poderá surgir
consulta administrativa sobre a sua validade ou

ação contra determinado repasse de verba. A

pedido do ministro José Dirceu .(Casa Civil), a

AGU examinou as exceções previstas na lei (n°
9.504/97) e deu uma interpretação flexível à exi
gência de que a obra esteja eip. andamento para
ampliár as hipóteses de liberação de recursos a

partir de 3 de julho. Um parecer da própriaAGU,
editado no governo Fernando Henrique Cardo
so (1995-2002), somente autorizava a liberação
de verba para obras e serviços iniciados. Para o

governo Lula, não é necessário que eles este

jam "fisicamente iniciados". "A interpretação
que parece mais correta é a que tolera a possibi
lidade de obras ou serviços que, conquanto re-

gulares e obedientes ao cro a estabeleci-
do, ainda não estejam em an to fisicamen-
te verificável na data limite para as transferênci
as voluntárias", afirma o novo parecer da AGD.

,

PTABREOCOFRE
Para cumprir ameta depelo menos dobrar o

número de prefeituras administradas por
petistas, hoje perto de 200, o PT se prepara para
iniciaremjulho uma campanha de números gran
diosos, voltada pribritariarpente para as capitais
e grandes cidades. A primeira carp.panÍla eleito
ral do Pl' após a eleição d1')'Luliljá começa som
vantagem financeira em relação aos outros par
tidos, pois tem orçamento fixo neste ano, fora as

,

doações, de quase R$ 50 milhões. São recursos

garantidos pelo Fundo Partidário e pelas contri
buições que os filiados são obrigados a pagar
mensalmente. A presença do PT nas eleições
municipais será marcada por outros números
recordes na sua história: diretórios organizados
emmais de5.300municípios, 700mil filiados, 100
mil militantes profissionais, c a-de-chapa em
22 das 26 capitais e candí

,

óprios em 80
das 90 cidades com segundo turno.

"

SlMPRMLÉGlOS
A Consulesa Americana no Brasil, Jeanne

Maloney, informou a Câmarââ�s Deputados
que os parlamentares que d�sejarem visitar os
Estados Unidos a passeio terão que passar por
todos os trâmites normais. Não haverá exceções.
Até o presidente Lula terá que comparecer pes
soalmente à Seção Consular da Embaixada para
ter sua impressão digital coletada. Isto é o que
podemos chamar de independência.

lochsantos@uol.com.br
ou

joao.jose@camara.gov.br

Bastidores da Política
JOÃO FRANCISCODA SILVA

Campo aberto
Se os tucanos Marcos Tebaldi e Vicente Caropreso ven

cerem as eleições em Joinville e Jaraguá do Sul, Eni Voltolini
indiretamente sai beneficiado. Com isso abre mais espaço
para seu retorno à Câmara Federal. Eni desfruta de imenso

prestígio em Jaraguá. Mas Caropreso era igualmente ben

quisto-e levava a vantagem de ser o nome local.. Também

Joinville é crescente o número de pessoas que desejam seu.
retomo à linha de frente da 'política. -Corno nenhuma lideran

ça nova surgiu é provávél que nas próximas eleições
Canoinhas lance Orlando Krautler à Assembléia Legislativa;
São Bento faça o mesmo com Sílvio Dreveck. Para a Câma-

,

ra Federal a região poderá tranqüilamente eleger Voltolini,
Paulo Bauer, Carlito Merss e Adelor Vieira,

CONTATOS COM O COLUNISTA:
JOAOFGASPAR@IG.COM.BR

Menor

Rachados
,

O PFL e o PP de Canoinhas terminaram por não se

entender quanto a sucessão do prefeito Orlando Krautler e
vão' com chapa pura para a disputa. O PP vai com João
Rosa Muller tendo como vice o médico Saulo Pinto Sabatini. "

O PFL sai com o vereador Valdir Ecker, o Didi, com Valter
Paul na vice. A falta de entendimento-entre as duas

\

agremiações termina por, num primeiro momento, favorecer
a candidatura do peemdebista Leoberto. O'PT pode ser o fiel
da balança na disputa. Mas a campanha está apenas come

çando e a vitória será de quem apresentar propostas eficien
tes para alavancar a prosperidade de Canoinhas. A Associ

ação Comercial e Industrial juntamente com a CDL terão

papel decisivo na escolha do novo prefeito.

,

Quem desejar se eleger vereador em Canoínhas e Três
Barras terá de lutar por mais votos. Por decisão da Justiça. o
número de vereadores em Canoínhas foi reduzido de 15 para
10 e em Três Barras de 11 para 9. O corte também atingiu
Porto União (de 13 para 9), Papanduva (11 para 9), Mafra
(13 para lO),Itaiópolis (11 para 9).

'Tebaldi ganha loteria
o diretório joinvilense do Partido da Frente Liberál-PFL,

sob a prçsidência do deputado Paulo Bauer decidiu na con

venção realizada na noite de quarta-feira se coligar na majo
ritária com o frentão que apóia o tucano Marco Tebaldi na

corridarpela reeleição a prefeito de Joinville.
O observador menos avisado pode até estranhar o afas

tamento dos liberais da candidatura do vereador Kennedy
Nunes homologada pelo PP, parceiro histórico do PFL em

,

Joinville. Os movimentos iniciais até seguiram neste sentido,
mas depois a peculiaridades tanto da cidade quando da can

didatura pepista decretaram a impossibilidade.
O movimento inicial do PFL foi no sentido' de construir

candidatura própria e o consenso se fez.em tomo do nome de
Paulo Bauer. Se construísse a coligação com o PP Bauer
estava disposto a enfrentar a disputaporque li soma dos tem

pos de rádio e televisão dos dois partidos o deixava em igual
dade de condições com o PT de Carlito Merss e a frente
formada pelo PSDB e PMDB em torno de Tebaldi. Havia
também outros fatores ponderáveis como ã escolha do vice e

financiamento de campanha, mas a 'peça principal da arqui
tetura imaginada como ideal era o tempo de rádio e TV

....

No outro 'lado do campo estava o vereador Kennedy
Nunes que tão logo terminou a eleição para governador em
2002 declarou que era candidato a prefeito de Joinville no

vácuo deixado por Eni Voltolini. Avaliou que Carlito era o

candidato de Lula, e Tebaldi o de Luiz Henrique. Escolheu se

apresentar como a alternativa contra tudo isso que estava aí.
Dono de um programa de rádio montou uma metralhadora
em rodízio e nos últimos meses disparou em todas as dire

ções. Alavancou índices de popularidade que o fazem acre

dit:u' no acerto da escolha, mas também ergueu muros pre
conceito de todos quantos são avessos 'ao pópulismo
messiânico e um tanto inconseqüente çlo vereador candidato.
Muitos desses líderes estão dentro do PFL. Alguns pefelistas
históricps também já tinham se alinhado com o Tebaldi ocu

pando funções executivas no seu governo. Ainda assim as

forças estavam equilibradas.
Aparentemente o fiel da balança, tem duas vertentes.

1)0 plano de governo de Tebaldi para Joinville com projetos
modernos como a decisão de voltar a cidade para a sua bela
baía, cuidados com o embelezamento da cidade, vem decisi
vamente encantando setores poderosos da comunidade. 2)
No plano nacional o PSDB e o PFL estão cada vez mais

próximos como partidos que fazem oposição ao governo
petista, enquanto o PP deriva cada vez mais' para dentro do

governo Lula: Esta tendência nacional o vereador Kennedy
constrói em Joinville manifestando que se não lograr ir a um
segundo turno, apoiará Carlito. A cereja do bolo � fato que �
Bauer e Tebaldi se entenderam bem desde que um voltou •

para Câmara. dos Deputados e o outro passou à freqüentar
'

os gabinetes de Brasília em busca de financiamentos e apoi-
os parél seus projetos. Assim Tebaldi, na undécima hora do·
mês de convenções ganha um forte aliado, as urnas dirão se j

é sufi��.�n�e para encerrar a disputa no primeiro t�o.
' '
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Eleições 2004
Arquivo

Ecker: possibilidade de mudar diretrizes da convenção

!I

I

MAJOR VIEIRA - Orildo Severgnini(PMDB) é
candidato a reeleição em Major Vieira. O PMDB co

ligou com o PSDB que indicou Adilson Eitchcoski
.

coIl1o candidato a :iyice. PT e PP deve� fes]1ar hoje
uma aliança para concorrer com 'a chapaA2 PMDB.i
PSDB. OS partidos já têm os candidatosãàcertados,
mas não quiseram divulgar os nomes por acharem que
isso poderia atrapalhar as negociações.

Duas coligações em Bela
Vista do Toldo

1- BELA VISTA DO TOLDO - Adelmo Alberti foi ofi-
cializado candidato a prefeito pela coligação entre PSDB
e PP em Bela Vista do Toldo. Alfredo Ludka Jr, do PSDB
concorre como vice de Alberti. A briga pela Prefeitura de
Bela Vista será com o ex-prefeito do município Mário

Schiesel, candidato pelo PMDB. em coligação com o PFL

que lançou o nome de Graciliano Vigiokevski como vice
de Schiesel. O PT' lançou chapa pura com'Tsac Damaso
da Silveira como candidato a prefeito e Dirceu Rezende

Sampaio como cahdidato a vice ..

Schimoguiri é. candidato a

reeleição em Três Barras
TRÊS BARRAS - Luis Schimoguiri foi oficializa

do candidato a reeleição pela mesma coliga'ção que o

elegeu em 2000. PP, partido de Schimoguiri.sêoligou
com o PFL que indicou o candidato a vice, Eloi Queger.
PTB e PTN completam a chàpa.

A disputa será com outra coligação: PMDB. e
PSDB. O PMDB lançou como candidato a prefeito
Joel Basílio e o PSDB indicou como vice Samir Basa.
O PT sai sozinho com João Au-gusto como candidato
a prefeito tendo Leonir Pereira como candidato a vice.

Severgàirri també e

candidata a reeleição

PFL, PP e PT saem

com chapa pura
CANOINHAS - Como

era esperado, as convenções
partidárias realizadas na noite
de quarta-feira, 30, último dia
determinado pela Justiça Elei
toral para que se formassem

coligações, definiram as dire
trizes das próximas eleições
municipais, com mudanças de

planós radicais como a do PP

que depois de ter sido assedi
ado pela maioria dos partidos
acabou mesmo saindo 'com

chapa pura e o PFL que tam-:

bém foi muito assediado mas

que à exemplo do PP sai com

chapa pura. O PMDB enca

beça a única aliança de parti
dos dessas eleições (leia ma

téria abaixo). Confira as de
cisões do PFL, PP e PT nas

respectivas convenções:

PFL - O Partido da
Frente Liberal sai com

Frederico Valdir Ecker como
candidato a prefeito tendo
Valter Paul como vice. O PFL
sai com 15 candidatos a vere

ador. 10 homens e cinco mu

lheres. No final da tarde de

ontem, rumores de que o par-
Edinei Wassoaski

Muller: confiança na chapa pura

tido estaria voltando atrás, de
sistindo de disputar sozinho as

eleições rondaram o cenário

político. O partido estaria
acertando uma coligação com

o PP. Os partidos têm até se

gunda-feira, 5, para homologar
os nomes de seus candidatos.

Sabatini.
O PP concorre com 15

candidatos a vereador, seno
do 10 homens e cinco mulhe.
res.

PT - O Partido dos Tra
balhadores repetiu a
dobradinha do último pleito
lançando Sérgio Moreir�
como candidato a prefeito e
Adão Lourenço como candi.
dato a vice. Na proporcional
o PT concorre com 13cilU:
didatos a vereador, sendo 10
homens e três mulheres.

PP - O Partido Progres
sista aprovou João Rosa

Muller, presidente afastado
da Universidade do Contes
tado (UnC) como candidato
a prefeito. O candidato a vice
de Muller é o médico Saulo

Moreira: repetindo a dobradinha do último pleito

PMDB lidera única coligação em'Canoinhas
Edinei Wassoaski

Weinert: único candidato a formar alianças

Na quarta-feira, 30, o

programa Bom Dia Santa
Catarina da RBS TV, exi
biu uma reportagem sobre
os aumentos de salários

aprovados por Câmaras de
Vereadores do Estado.
Canoinhas foi destaque
por ser, segundo a repor-

tagern, a terceira Câmara
a aprova,r salários .mais al
tos para a próxima gestão,
principalmente para os

proxirnos vereadores,'
aprovado em 2003, que
aumenta em quase 100%
os subsídios. Os próximos
vereadores devem rece-

Câmara aprova salários para próxima gestão
CANOINHAS - A Câ

mara dos Vereadores apro
vou na terça-feira, 29, os no
vos salários para prefeito,
vice e secretários da admi

nistração municipal para a

próxirr:.a gestão. O próximo
prefeito terá um salário 30%

maior do que o do atual pre
feito, Orlando Krautler. O
valor passa de R$ 4,9 mil

para R$ 7 mil. O salário de

vice-prefeito passa de R$ 2,9
mil para R$ 5 mil e os secre

tários que trabalharem em

tempo integral receberão

mensalmente R$ 4,6 mil. Os
aumentos respeitam o limite

que permite a Constituição
Federal para municípios en

tre 51 e 100 mil habitantes

que é de 40% em relação ao

valor atual, especificando 'que
o salário de prefeitos não

deve ultrapassar o de minis
tros do supremo tribunal. Se-

.

gundo a vereadora Anita Pe
reira (PMDB), é dever da

Câmara, segundo a Consti

tuição, estabelecer novos va

lores de salários para a pró
xima gestão.

Notícia naTV
ber por volta de R$ 4,8 mil
mensalmente. A Câmara
dos Vereadores de

Florianópolis é, segundo a

reportagem, a campeã com

aumentos de até 150%

para a próxima administra

ção municipal.
Um grupo de vereado-

res canoinhenses que não
quis se identificar ficou in

dignado com os altos salá
rios aprovados e está ela
borando um projeto de lei

que reduz para R$ 3,7 mil
o subsídio, considerando
esse um valor. sensato e

razoável.

CANOINHAS
J

O dor, separados em três cha·
PMDB lidera a única aliança
dessas eleições. Leoberto

Weinert, presidente do parti
do é candidato a prefeito.
Edmilson Verka, presidente do
PSDB é candidato a vice. A

aliança conta ainda com os

cinco partidos menores de
Canoinhas (PRP, PPS, PMN,
PL e PSB). A aliança permi
tiu que as siglas lançassem
juntas 60 candidatos a verea-

pas proporcionais:
PMDB e PSB - Desse

bloco saem 20 candidatos,
sendo 14 homens e seis mu,

lheres;
PSDB, PRP e PL - O blo

co lança também 20 candida·
tos - 14 homens e três mu·

lheres;
PPS e PMN - Mais 20

candidatos - 15 homens e cin·
co mulheres.

Cuide de seu pé, ele é o seu suportei
unha e ric r-avacta, calos, vel"rugas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na f:-y��.-:,?u:r�/ry,-<f.,
ternos tarnbérn hidratação, pé
cornpleto e palrnilhas para seu

co n fo r-to

Rua: Gil Costa, 110 fone 622 ..1606

Rua: Gil Cesto. 110, tone 622-1606

1--+--+--1 lVagner Haroldo Pelagio
urologia e qerontoloqla

CRM- 3274-SC

Anuncie no
I

(47) 622-1571"
(47) 622-7400.

e-mail
.
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Inaugurada escola

Papanduvaem
PAPANDUVA - A Pre-

"

feitura de .Papan�uva inaugu
rou na quinta-feira, 24, a Es

cola Municipal Walmir Lúcio

Senna, no bairro Lagoa Seca.

A escolha do Patrono da Es

cola se deu em homenagem
a urn dos maiores realizado

res, principalmente na área

estudantil, que a população
papanduvense já conheceu.

A extensão da Universi

dade de Santa Catarina

(Udesc), curso de pedagogia,

como também o Centro de

Educação de Jovens e Adul
tos (Ceja), já estão funcionan
do nesta escola desde o início
do ano.

Ambos os cursos estão
trazendo grande comodidade
a muitos alunos papan
duvenses e de alguns municí

pios vizinhos, principalmente
àqueles que não têm condi

ções de deslocar-se para ou

tras universidades .ou centros

de estudos.

AIPMP

Marilza Senna, viúva de Walmir tuclo Senna e o prefeito
Humberto Ribas no momento da inauguração da escola

Centro de Múltiplo Uso é inaugurado

Centro de Múltiplo Uso será destinado à diversas atividades

PAPANDUVA _ Foi inaugurado na quarta-feira, 30, o

Centro de Múltiplo Uso de Papanduva. A obra custou R$ 125
mil e foi realizada com recursos do Governo do Estado com

uma contrapartida do município.
O processo licitatório ocorreu no dia 26 de janeiro, ficando

apta por ter o menor preço e possuir toda a documentação
necessária para construir o Centro de Múltiplo Uso a empresa
de engenharia da cidade de Rio Negrinho, Bruvetec Engenha
ria e Construção e também a empreiteira de mão de obra Leão,
da cidade de São Bento do Sul.

O Centro de Múltiplo Uso, localizado ao lado do Estádio

Municipal será destinado para várias atividades. Serão realiza
dos neste local campeonatos esportivos, reuniões de Grupos de
Terceira Idade, atividades do Programa de Erradicação do Tra
balho Infantil (Peti) e atividades de lazer em geral.

Prefeitura de Três Barras atende famílias carentes
TRÊs BARRAS _ Com o

objetivo de darmais dignidade às
famílias carentes 'do município, a
Prefeitura de Três Barras vem

oferecendo diversos benefícios.
Entre as diversas realizações, se
destacam a distribuição de
sacolões paramil famílias neces-

sitadas e a garantia de energia
elétrica nas casas onde a renda
mensal das pessoas não supere
dois salários mínimos.

Através do programa "nu
mina Baixa Renda", a partir de
amanhã será liberada a ligação
de luz elétrica para mais 100 ca-

sas do município. Somando às
demais farm1ias que já foram

contempladas, o número de' ca
sas chega a 180. Todo o mate

rial utilizado na ligação elétrica
é doado pela administração mu-

. nicipal.
.' "

Segundo informações da

primeira dama, Carla

Shimoguiri, responsável pela
assistência social do município,
na semana passada cerca de 1
200 famílias receberam doação
de roupas. A distribuição acon

teceu em todos os bairros e lo
calidade do município.

Educadores tresbarrenses participam de treinamento
TRÊs BARRAS _ Na se

gunda-feira, 28, e na terça-feira,
29, no Tênis Clube, em Rio

Negrinho, aconteceu um treina
mento sobre o Projeto Série ..

versão 8.0, com técnicos do Cen-

,
tro de Informação e Automação
de Santa Catarina (Ciasc), A rede

municipal de ensino de Três Bar
.

ras foi representada por três se

cretários de escola básica, uma
administradora escolar e pela se-

cretária de Educação, Maria

Aparecida Prado Brito.
A organização do evento foi

da Secretaria de Educação de Rio

Negrinho, contando com a parti
cipação de educadores de toda a

região do Planalto Norte. O obje
tivo do treinamento foi o de atua

lizar o sistema estadual de regis
tro e informação escolar que é
utilizado por todos as Secretarias
de Educação do Estado.

.
'

Prefeitura de Três Barras intensifica obras nas ruas'
TRÊS BARRAS _ Des

de a metade do mês de ju
nho, a Prefeitura de Três
'Barras, por meio da Secre
taria de Viação e Obras está
realizando melhorias nos

bairros do município. Já fo
ram feitos o patrolamento,
troca de tubulação e o reves-

timento com brita das ruas do
bairro João Paulo II e parte
da Vila Nova. Na próxima
semana deve iniciar os repa
ros nas ruas do bairro Ar

gentina. Estão trabalhando
nas obras cerca de 15 pes
soas e sendo utilizadas três

patrolas, cinco caminhões e

uma carregadeira.
Segundo João Matheus

Barbosa, que responde pela
pasta de Viação e Obras, to
dos os bairros do município
vão receber melhorias. Ele
adianta, porém, que a Secre
taria intensificou os serviços
principalmente nas' ruas que

em breve vão receber pavi
mentação como a João B.
Pacheco

•

(que passa em

frente ao cemitério) e

Boleslau Polanski. Nesses
locais está em fase final a

colocação de nova tubula

ção, boca de lobo e meio
fios.

Senadora Ideli Salvatti visitamunicípios do PlanaltoNorte
CANOINHAS _ A sena

dora catarinense Ideli Salvatti _

líder do PT no Senado - percor
reu os municípios do Planalto
Norte na sexta-feira, 25 e sába
do,26.

A visita começou em Mafra,
onde a senadora participou de

reunião e almoço com a execu-
'

tivamunicipal doPT. Visitou tam
bém o Hospital São Vicente de

Paula, onde lideranças locais pe
diram a Ideli empenho na busca

pela regionalização do hospital.
Em Três Barras, Ideli parti

cipou de um debate sobre Indu-

são social, na comunidade de
Santo Antonio.

Em Canoinhas, a senadora
visitou a Secretaria de Desen
volvimentoRegional eparticipou
do debate sobre Gestão públi
ca, na Universidade do Contes
tado (UnC). Encerrando as ati-

vidades da sexta-feira, Ideli jan
tou com lideranças municipais
do PT.

No sábado, a senadora es-

"teve em Bela Vista do Toldo,
Papanduva e São Bento do Sul,
onde se encontrou com lideran

ças locais do PT.
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'Mafra é finalíssima
emPrêmioNacional

MAFRA _ Uma escola da rede pública estadual está
entre as seis finalistas do Prêmio NacionaÍ de Referência
em Gestão Escolar 2003. Por sua prática pedagógica difê
rendada que inclui a abertura da unidade escolar nos finais,
de

. sel1l�na, ap.las ministradas em., (jul?��s de professores e

projetos de incentivo à leitura, .a E��ola �e Educação Bási
ca Professor Mário de Oliveira .Goe1dner, de Mafra, está

,

disputando com outras quatro escolas do Espírito Santo,
Pernarribuco, Rio de Janeiro, São Paulo e Tocantins, sendo'
cinco estaduais e uma municipal.

.

_

Essas escolas já, têm garantido o diploma Destaque
Brasil e um prêmio de R$ 2 mil em dinheiro, além de unia

viagem de estudos dos diretores aos Estados Unidos para
conhecer o sistema norte-americano de educação. A cam

peã ��ará R* 10 mil além dos 9��9s grê�os. Participa-:
ranr do processq de avaliação nacional 24 êscolas de 23
estados e do Distrito.Federal, já pré-selecionadas por co- .'

mitês estaduais, cujos diretores também participarão da

viagem de estudos patrocinada pelá E;mbaixada America-
na.

.
"

Criado em 1998, o prêmio é reconhecido como um dos
mais relevantes

_

instrumentos de auto-avaliação das unida-
des escolares da rede pública brasileira. Seu objetivo é

contribu� com a melhoria da gestã� e da qualidade do en-
'//

sino, alégt de ��oriz,ar as .e��o!asJpÚblica� dei educaçã
Dásic� -que; se destacaram com projetos .inovadores e bé

,

sucedi<!<i?�
-.

Clt:; gestão escolar. O,PtcêrrlÍ0 .é promovido pelo
Conselho. Nacional de Secretários-de Estado da Educação
(Consed), União Nacional de Dirigentes Municipais de

Educação (Undime) e Fundação Roberto Marinho e

Unesco.

Prefeitura de Três:Barras
investe na segurança

TRÊS BARRAS _ Visando ampliar os serviços de segu
rança pública, a Prefeitura de Três Barras estará investindo
até o fmal do ano R$ 215 mil. Foi iniciado na sexta-feira, 25, a
construção do prédio que vai abrigar a corporação do Corpo de
Bombeiros do município. As futuras instalações serão edificadas
num terreno doado pela Prefeitura, localizado ao lado da Apae;
na Avenida Rigesa. A obra terá 267,75 metros quadrados, ten-
do término previsto para um prazo de 150 dias.

Segundo o prefeito Luiz Divonsir Shirnoguiri, além do pré
dio, o governo municipal vai efetuar também a doação de duas:
viaturas à corporação e o repasse mensal de R$ 2,5 mil para:
custear os gastos com combustível. O prefeito destaca que os:
investimentos são necessários não só pelo fato de oferecer,

-

serviços de combate a incêndios, mas também, para atendi-;
mento de primeiros socorros, buscas e salvamentos, "A insta-I
lação de um destacamento no município seria de responsabili-l
dade do Governo do Estado, porém, como ele alega não pos-:
suir recursos, o poder público municipal a fará com certeza",:
esclarece.

'

Na semana passada foi aprovado pela Câmara Municipal'
o projeto de Lei n o 2388 'que autoriza o governo municipal a,
repassar o valor de R$ 25 mil ao Fupom (Fundo para a melhoria:
dá Polícia Militar). Conforme Shirnoguiri, a verba será utilizada.

para a aquisição de uma viatura visando à implantação do Pro-�
grama Polícia Comunitária no município. Atualmente, a Polícia;
Militar de Três Barras possui apenas uma viatura e o combus
tível é custeado pela Prefeitura.

Turma conclui pós �e
gestão de negócios

PORTO UNIÃO -

. Nf, s�illa��.passada 28 alunOS/i',
concluíram a"pós"graduação em-adliliplistração'- ,Gestã9 dei.
Negócios, oferecida pela Univérsidadé do Contestado)
(UnC);:em Porto União. A metade dos concluintes do
módulo Mercado deTrabalho irão prosseguir com o mód�o
de metodologia do ensino superior que está sendo oferecido
em Irineópolis. .

.A avaliação da turma em relação à pôs-graduação foi
muito .positiva. Os alunos"se mostraram muito satisfeitos
com a qualidade de ensino, est,rutura .e qualificação do cor-

IJo docênte,
'

IM
I 'UCK ::�l�I�:�DORA
i '=AQUI t MAIS SEGURO'
, Rua: Paula Pereira. 31

Automóveis
Caminhões
Residências
Empresariais
Vida
Previdência

�'ll1ail: fucks:cg@uoL..com.br

622-3030
9986-5076 }

622·8404,
(,�a: E�gênio de Souza, _!.9.,
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Monitoramento confirma
poluição do Rio Canoinhas

Rio que abastece o município de água -se apresenta impróprio até para banho
CANOINHAS - o Rio

que abastece os municípios de
Canoinhas e Major Vieira de

água está poluído e suas águas
são impróprias até para o ba
nho. A conclusão tem base em

monitoramento da águas do
Rio Canoinhas que serviu de
base para a dissertação de

mestrado do professor da Uni
versidade do Contestado

(UnC), Reinhardt Sievers, de
fendida na Universidade Fe
deral de Santa Catarina

(Ufsc), há duas semanas.

A pesquisa começou a

ser realizada em 2003. O ob

jetivo era promover um com

parativo entre os resultados
obtidos com as análises da

água do Rio Canoinhas, com
os índices previstos pela legis
lação do Conselho Nacional do
Meio Ambiente (Conama), do
Ministério da Saúde, através
da Fundação Nacional de Saú
de (Funasa), que estabelece a

qualidade da água para con

sumo humano e seu padrão de

potabilidade.

PRIMEIRA COLETA
A pesquisa teve por base

material recolhido em coletas

feitas em 26 pontos do Rio

Canoinhas, com início na Ser
ra do Espigão até a foz com o

Rio Negro, totalizando 148

quilômetros de extensão, dos
quais 113 quilômetros foram

navegados. A Primeira coleta
aconteceu nos dias 10 e 23
de abril de 2003 e 28 de agos
to de 2003. O planejamento da
coleta foi feito seguindo os

padrões da ABNT (NBR
9897/97 e 9898/97).

Foi efetivado o percurso
no leito do rio com um bote

pertencente ao Batalhão do

Corpo de Bombeiros de
Canoinhas.

De acordo com resolução
do Conama, são considerados
aceitáveis limites de até 5 mil
coliformes totais e 1 mil de
coliformes fecais em 100 mi
lilitros de água, sendo esta água
própria para balneabilidade.
Nas análises efetuadas, 15

pontos se mostraram imprópri
os para banho. Em alguns
pontos chegou-se a registrar
a incidência de 43 mil
coliformes totais e 11 mil
coliformes fecais em 100 mi
lilitros de água. "Se a água
não é apropriada para banho,

Curtas & Objetivas
LÚCIO COLOMBO

imagine para consumo huma
no", afirma o professor
Reinhardt.

Ainda na primeira coleta
identificou-se que os índices de
coliformes totais e fecais ele
varam seus padrões próximos
a áreas urbanas. "Isto quer
dizer que a degradação do Rio
Canoinhas, concentra seu foco

.

nos efluentes urbanos e indus-

triais", explica o professor.

SEGUNDA COLETA
A segunda coleta de

amostras de água foi em 11 e

24 de novembro de 2003 e 15
de janeiro de 2004. O resul
tado da análise da água foi

intrigante. Apenas em um

ponto o Rio Canoinhas apre
sentava incidência de
colíformes fecais acima do .

permitido para os padrões de
balneabilidade. O índice de
coliformes totais se mostrou

normal em todos os pontos de
coleta. A demanda biológica
de oxigênio estava acima do
limite em apenas dois pontos.

"Mas isto tem uma expli
cação. A segunda coleta co

incidiu com um período de alta
precipitação pluviométrica.

Com o grande volume de

água, houve também a dilui

ção da poluiç-ão", explica
Reinhardt. Os índices de chu
va nos meses de outubro e

novembro de 2003 , de acor

do com a Empresa de Pesqui
sa Agropecuária e Extensão
Rural (Epagri) de Canoinhas,
corresponderam a 143 e 173

mililitros, respectivamente.
"isto de certa forma nos

anima, pois mostra a capaci
dade de recuperação do meio
ambiente. Porém devemos fi
car alerta para o resultado da
análise da primeira coleta", diz
o professor.

A análise da água cole
tada foi realizada pelos -labo
ratórios de Análises Clínicas
e Microbiológicas Munhoz e

Natriumville , com sede em

Joinville.

POÇOS ARTESIANOS
Ainda para a pesquisa fo

ram coletadas amostras de

água em quatro pontos fora
do leito do rio, sendo dois pon
tos localizados na rede de dis

tribuição de água da Casan e

dois em poços artesianos -

uma na localidade de Taunay

e outro no Salto da Água Ver
de.

área total de 145 095,349 hec.
tares. Sua. área abrange Par.
te dos municípios de
Canoinhas,Major Vieira, Mon.
te Castelo, Papanduva e Três
Barras. Blanca Nep

BACI�
HIDROGRAFICA
A Bacia Hidrográfica do

Rio Canoinhas abrange uma

Sielvers coleta água do rio Canoinhas para análise

PaDilício
P80 de I.ó
o MELHOR CAFÉ EXPRESSO.DA REGIÃO

,�;:.� �J
Rua Major Vieira, 423
Tel. (41) 622·2528 ACEITAMOS ENCOMENTAS

DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOlHAIY\S,
BOlOS ARTfsncos E SALGADOS

FllJlfllM Ruo Vidol Ramos, 697 fone: (47) 62240�1

FCDLApresenta Novidades
Diretoria da Câmara de Dirigentes Lojistas de Irinéopolis,

receberam na manhã desta quarta-feira 30, a visita do presidente
da Federação das Câmaras de Dirigentes Lojistas de SC (FCDL),
Sido Gessner Junior e do Diretor Executivo do Serviço de Prote

ção Crédito de SC (SPC-SC), Rui Rechelberg. O novo presidente
da entidade, Rogério Fleith, foi agraciado com o certificado per
sonalizado da sua gestão 2004/2006: recebendo também, das mãos
de Sido Guessner, um novo "banner" e ii bandeira da CDL. Os
visitantes fizeram ampla explanação sobre as novidades no setor

de apoio logístico às CDLs do Estado, tais como o SPC-TRM,
uma linha de comunicação do lojista com o banco de dados do
SPC-Santa Catarina, exclusiva para associados de CDLs.

FCDL•••II
o TeleCheque Garantido CDL, por exemplo, é uma ferra

menta indispensável na gestão de risco e concessão de crédito.
O Check@auto, também é outro serviço que fornece o histórico
do veículo que o associado pretende comprar para sua empresa.
Ligado pelo sistema on line fornece histórico dos veículos. Ve
rifica suas características originais, identifica ocorrência de fur
to, roubo ou sinistros, interpreta chassis, confere multada pen
dentes, aponta restrições tributárias ou administrativas, suspei
tas de adulterações ou duplicidades de motores, revela clonagens
ou extravios de documentos, entre outros 16 ítens. Para oslojis
tas, conforme explica Rui Rechelberg, a CDL oferece um sistema
de consulta com atendimento 24 horas por dia, sete dias por
semana. A Unidade de Resposta Audível (URA), está disponí
vel em toda SC aos associados do SPC.

Elei�ões 2004
. Depois de meses de marchas e contramarchas, a maioria dos

partidos deixou para o último dia (30 de junho) para escolher

,
seus candidatos a prefeito e vereadores. Em Irineópolis, por exem
plo foram dezenas de reuniões e encontros para negociações na

busca de alianças ou definição de candidatos próprios para a

disputa eleitoral em 3 de outubro. Pela primeira vez, em 32 anos

da emancipação do Distrito de Valões do município de Porto

União, seis partidos disputarão as eleições municipais em

Irineópolis: PPS, PSDB, PP, PFL, PT e PMDB.

PP e PFL
O Partido Progressista (PP) e o Partido da Frente Liberal

(PFL), foram os primeiros partidos a definir seus candidatos,
reeditando a aliança que deu a vitória à prefeita Circe Sfair em 3
de outubro de 2000. No entanto, a coligação acumulou alguns
desgastes durante os quatro anos de gestão à frente da adminis-

tração municipal. O PP por seu turno, sofreu duas importantes
dissidências: - a primeira, do vereador mais votado do municí

pio, Geraldo Orlonski que migrou para o PSDB, e a segunda, do
professor Adilson Wulf, demitido do cargo de Secretário Muni

cipal de Educação, que em seguida filiou-se ao Partido Popular
Socialista (PPS). O PFL, no final do ano passado, perdeu para o

recém fundado PSDB, os vereadores Juliano Pozzi Pereira (atual
presidente da Câmara) e Eraldo Chagas. E neste ano, o então

presidente pefelista Adalberto Crestani (Beto), deixou a presi
dência e a desfiliação do partido por divergências com a prefeita
Circe Sfair, assumindo o cargo o vice-presidente Paulo Martins.
O PP e PFL1 decidiram "reatar" a aliança em convenções realiza
das nos 'dias 26 e 27, respectivamente.

PP e PFL II
A coligação do PP e PFL escolheu como cabeça de chapa o

vereador Nélson Quadros (PP) e do ex-secretário Municipal de
Infra-Estrutura, Carlos Bráz de Oliveira como candidato à vice

prefeito.

PSDI
Depois de marchas e contramarchas na busca de alianças

para compor a chapa majoritária, o PSDB desistiu das negocia
ções que mantinha com o PMDB, e decidiu disputar a prefeitura
com chapa pura, lançando para prefeito o bancário e vereador
Juliano Pozzi Pereira e Ademir Galle para vice-prefeito.

PPS
O diretório do PPS realizou sua convenção na sede do parti

do nesta segunda-feira .28, fechando questão em torno dos no

mes do ex-vereador e atual vice-prefeito Gilson Preisler (Gilóca)
para prefeito e do professor Adilson Wulf como candidato à

vice-prefeito.

PMDI
O fato novo no processo eleitoral deste ano em Irineópolis,

é a desistência do candidato nato do PMDB à prefeitura munici

pal, empresário e ex-vereador Luiz Carlos Pazdziora. Desde as

eleições de 1990, quando disputou como vice na chapa
,

encabeçada pelo bioquímico Luiz César Batista, Luiz Carlos
Pazdziora era candidato nato do partido para concorrer em 2004.

Campeão em todas as pesquisas realizadas no município, o

peemedebista renunciou à candidatura a cerca de duas semanas

antes da convenção, causando espanto entre seus pares e alívio
em nos adversários, que agora vislumbram a possibilidade de
uma disputa mais equilibrada.

PMDI II
Na convenção do PMDB, realizada na noite do dia 30 na

Sociedade Recreativa e Cultural o diretório ratificou o resultado
de uma pesquisa realizada após a renúncia de Luiz Carlos
Pazdziora, conduzindo por aclamação à condição de carididato
do partido, o bancário Wanderlei Lezan, gerente da agência do
BESC local. O vereador Carlos Rodrigues da Silva, que também

pleiteava a candidatura, recuou da decisão de "bater chapa" com
Wanderlei, "para evitar constrangimentos e prejuízos à campa
nha do partido", contemporizou. Também por aclamação, os

peemdebistas aprovaram a coligação com o PT e o nome do pro,
fessor José Cocharski para compor a chapa majoritária com Wan
derlei Lezan. "Tenho certeza de que a nossa decisão foi a mais
coerente possível, além de ética e leal aos petistas que compuse
ram conosco nas três últimas eleições", afirmou Lezan.

PMDlePT
Por seu turno, o PT realizou sua convenção no mesmo horá

rio, no salão de festas da Igreja do Bairro São Francisco, ratifi
cando a aliança com o PMDB e,aprovando o nome de Wanderlei
Lezan como cabeça de chapa. Em ambas as convenções foi apro
vada também a coligação nas eleições proporcionais.

Polícia Civil
o comissário de Polícia Civil, Fernando Mallat, responsável

pela DP de Irineópolis cobrirá por 30 dias a ausência de seu

colega da DP de Matos Costa, Renato Lenartowicz, que partici
pa de curso de Examinador de Trânsito na Academia da polícia
Civil, em Florianópolis. O profissional atende solicitação do seu

superior, o novo Delegado Regional Ilson José da Silva, lotado
em Porto União. Certamente não será nenhum mistério para o

tranqüilo, competente e veterano policial cobrir o expediente
das duas delegacias. "O pior é ter que enfrentar várias vezes a

sinuosa e perigosa rodovia SC-302 em dias de intensa neblina",
confessa Mallat.

Valores da Vida (Cercada)
"Uma escola vai muito além da sala de aula! - Ela é uma

união capaz' de ensinar pais, alunos, professores e funcionários,
a lutar pelos maiores valores da vida, e não apenas pelo conteú
do da grade curricular. Porque uma boa nota pode ser tão impor
tante quanto uma nova amizade, porque adquirir conhecimento, .

pode ser tão importante
-

quanto aprender a viver.
Uma escola, vài muito além da sala de aula! - Porque tão

importante quanto aprender a ensinar, é ensinar a aprender".

TodOs os Domiba;:os
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Seminário promove· estude
da cadeia produtiva do leite

Edlnel Wassoaskl

CANOINHAS - Na ter-

_feira, 29, a Empresa de
ça A

»Ó»

E
P squisa gropecuana e x-

t :são Rural (Epagri) promo
eeu em suas dependências, um

verrúnário regional para estu

�os da cadeia produt�va do lei
te. Produtores rurais, repre

entantes de indústrias de

;rocessamento .

de leite.' coo
perativas e entidades ligadas
a Secret;lria da Agricultura
estiveram presentes no encon-

tro.
Segundo o coordenador

técnico do seminário Osvaldo

-:., antos, o objetivo do encon-

tro, primeiramente foi de bus
,

car promover a discussão so

bre os diversos segmentos da

cadeia produtiva do leite. Ou

tro objetivo do evento foi de

promover o debate em torno

de ações para tornar o mer-

cado mais competitivo. "Dis
cutimos os pontos fortes e fra
cos, além das ações futuras

para o segmento", afirma San
tos.

Segundo o gerente regio
nal da Epagri, José Alfredo da

Fonseca, o encontro pode evo

luir para um fórum permanen
te de debates. Fonseca ressal
tou também a importância do
envolvimento de toda a cadeia

produtiva do leite nesse encon

tro, "A pecuária de leite é uma
atividade extremamente im

portante para a agricultura fa

miliar", afirmou.
Esse é o terceiro seminá

rio sobre o assunto realizado
no Estado. Os outros dois fo
ram nas cidades de São Joa

quim e Agronômica. Os pró
ximos serão em Porto União
e Campo Alegre.

CI
Telas· Grades· Muros· Artefatos de Concreto
'FÁBRIC 624-1459
ESCRITÓRIO CIDE CON BILID E

.

Fone 622-1718
. Rua Coronel Albuquerque, 1158 Um dos assuntos debatidos no seminário foi a promoção de ações para tornar o mercado do leite mais competitivo
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Pronaf promete facilitar crédito para
produtores em Canoinhas

CANOINHAS - o semi
nário "Políticas de crédito ru

ral em Santa Catarina", pro
movido pela Comissão
Catarinense de Agricultura na

quinta-feira, 24, em

Canoinhas, com a presença
de representantes de diversas
entidades municipais e esta

duais, levantou como princi
pal questão, a burocracia ban
cária para se conseguir finan
ciamento.

O secretário executivo
do Programa Nacional de
Fortalecimento da Agricultu
ra Familiar (Pronaf), Djalma
Guimarães, disse que ações
como a facilitação para em

préstimos de até R$ 20 mil,
foram tomadas para benefi
ciar o produtor. "Agora, para
empréstimos de até R$ 20 mil,
a única garantia exigida é o

'aval cruzado"'. Dessa for

ma, basta que o produtor te
nha um avalista, para poder
efetuar o empréstimo. Mes
mo assim, não fica dispensa
do de apresentar comprovan
te de renda e documentos de

identificação. No entanto, os

produtores não precisam dar
suas terras como garantia.
Essa reinvidicação foi respon
dida também pelo gerente do
Banco do Brasil de

Canoinhas, Manuel Jacinto
Moratelli, que disse ser a bu
rocracia apenas o cumpri
mento das normas ditadas

pelo Governo Federal.
Moratelli incentivou os sindi
catos e associações a busca
rem junto ao Governo a

desobstrução do processo de
financiamento. "Toda a nor

ma que é criada nas esferas

federais, nós temos que cum

prir", ressalta.
O Banco do Brasil é a

única instituição bancária ha
bilitada a efetuar empréstimos
pelo Pronaf. Podem se bene
ficiar do Pronaf, somente pro
dutores que trabalham em fa

rmlia, sem constituição legal.
Segundo o gerente regio

nal da Empresa de Pesquisa
Agropecuária e Extensão Ru
ral (Epagri), José Alfredo da

Fonseca, os produtores pedi-

ram também a liberação dos
técnicos da Epagri para tra

balharem mais próximos do

campo e as associações pre
sentes no seminário, pediram
linhas de financiamento para
capital de giro para a

comercialização dos produtos
rurais. "As associações pre
cisam pagar aos produtores
para depois comercializar,
isso demanda tempo e dinhei
ro" disse Fonseca.

Os itens apontados no se

minário irão compor um rela
tório que será encaminhado a

Assembléia Legislativa do

Estado, que deve orientar os

órgãos competentes , como o

Banco do Brasil, Governo Fe
deral e órgãos de financia
mento de crédito, para que
mudanças sejam feitas no sen

tido de melhorar o relaciona
mento entre produtores rurais
e financiadores de crédito.

ESTADO
Esse seminário está

acontecendo em dez regiões
do Estado, desde o mês de

abril e deve ir até o final de

julho, O objetivo geral é ava

liar a implementação das po
líticas de crédito rural. A co

missão vai coletar sugestões
para facilitar as operações
de crédito rural. A partir das
avaliações e sugestões será
elaborado um relatório que
pode servir de subsídio para
o futuro Plano Safra do go
verno federal e na definição
das políticas agropecuárias
desenvolvidas pela Secretaria
da Agricultura e Política Ru
ral de Santa Catarina.

GOVERNO
A agricultura familiar terá

R$ 7 bilhões do governo fe
deral destinados ao custeio e

investimentos para a próxima
safra, segundo anúncio feito
em Brasília pelo presidente
Luiz Inácio Lula da Silva e o

ministro do Desenvolvimento

Agrário, Miguel Rosseto, na
segunda-feira, 28. Os recur

sos são 30% superiores ao

montante aplicado no plano da
safra atual.

Aumentam acidentes de trabalho na área rural
CANOINHAS - A Fede

ração da Agricultura do Esta
do de Santa Catarina (Faesc)
constatou que os acidentes de
trabalho aumentaram 2'2,50%
no campo, no último período
contabilizado pela Previdência
Social, de 2000/2002, sendo a

agricultura - lavouras temporá
rias, permanentes e horticultura
- responsável por um total de
12 642 acidentes registrados
somente em 2002.

O segmento respondeu por
.44,46% dos acidentes rurais

daquele ano, de um total de 28
436 registros de pessoas aci
dentadas no setor rural, segun-
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do a Classificação Nacional de
Atividades Econômicas

(CNAE). Ao todo, foram 387
905 acidentes registrados em

2002, sendo que as ocupações
campesinas foram responsá
veis por 7,33% desse total.

O acidente de trabalho é

aquele que ocorre com o se

gurado empregado (trabalha
dor registrado), trabalhador
avulso, bem como com o se

gurado especial, no exercício
de suas atividades, provocan
do lesão corporal ou perturba
ção funcional que cause a mor

te, perda ou redução, tempo
rária ou permanente, da capa
cidade para o trabalho.

São três os tipos de aciden
tes do trabalho: O acidente tí

pico (decorrente da caracterís
tica da atividade profissional
desempenhada pelo acidenta

do), acidente de trajeto (ocor
rido no trajeto entre a residên
cia e o local de trabalho) e do-'
ença profissional ou do traba
lho (produzida ou

desencadeada pelo exercício
do trabalho peculiar a determi-

nado ramo de atividade).
O assessor jurídico da

Faesc, Clemerson Pedrozo
mostra que a doença
degenerativa não é considera-

,

da como doença do trabalho;
assim como aquela inerente a

grupo etário; a que não produz
incapacidade laborativa; a do

ença endêmica adquirida por
segurados habitantes de regi
ões onde ela se desenvolva,
salvo se comprovado que re

sultou de exposição ou contato

direto determinado pela natu

reza do trabalho. Para que o

acidente ou a doença seja ca

racterizado como acidente do
trabalho é imprescindível o re

conhecimento técnico da Perí
cia Médica do INSS (Instituto
Nacional do Seguro Social), que
identificará o nexo causal en
tre o acidente e a lesão; a do

ença e o trabalho; e a causa

mortis e o acidente.
.

COMUNICADO
O empregador rural sem

pre deverá comunicar a ocor
rência de acidente do trabalho

com seu trabalhador. Esta co

municação inclui desde um

simples atendimento médico,
seguido da pronta recuperação
do trabalhador para o exercí
cio da atividade laborativa, ha
vendo ou não afastamento do
trabalho por incapacidade tem

porária, parcial ou total. O ins
trumento a ser utilizado é a Co

municação do Acidente do Tra
balho (CAT), encaminhada às
unidades de atendimento -da
Previdência Social ou pela
Internet, até o primeiro dia útil

seguinte ao da ocorrência e, em

caso de morte, de imediato à
autoridade competente, sob

pena de multa.
O afastamento do empregado
em razão de incapacidade tem

porária ou a interrupção do
exercício laboral durante o pe
ríodo de tratamento por ocasião
de acidente correlacionado à

prática do trabalho, quando in
ferior a 15 dias, não gera pa
gamento por parte do INSS.
Nesse período, a cobertura fi
nanceira é de responsabilida
de do empregador.
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Prefeitura firma contrato de

empréstimo com o Badesc
o empréstimo no valor de R$ 2,85 milhões será usado pela Secretaria de obras e infra-estrutura

CANOINHAS - Na segun
da-feira, 28, o diretor presidente
da Agência de Fomento de San
ta Catarina S.A., Badesc, Rena
to de Mello Vianna, assinou em

Canoinhas, com o prefeito
Orlando Krautler, um emprésti
mo no valor de R$ 2,85 milhões.

O valor será aplicado na

reformulação do terminal rodovi
ário urbano do município, na pa
vimentação do trecho que liga o

bairro Alto das Palmeiras e o bair
ro Industrial número 01, que com
porta as empresas Fuck, Lavrasul
e Fricasa, na reurbanização com

pavimentação e cidovia da Ave
nida Rubens Ribeiro da Silva

(continuidade da última etapa),
reurbanização da rua Caetano
Costa e implantação da segunda
etapa da modernização do trânsi
to, colocação de semáforos e si

nalização vertical e horizontal,
mais a construção de canteiros.

. Orlando Krautler disse que
o contrato vem a contribuir no

processo evolutivo do município,
"é a volta do otimismo, de crer

em Canoinhas, estamos batendo

recorde no número de constru

ções, a cada ano triplicamos o nú
mero". Krautler considerou o em

préstimo um aval de todos os ór-
. gãos competentes do Estado. de
que aPrefeitura de Canoinhas não
deve nada, estando então habili
tada a fazer um empréstimo des
se porte. "Esse dinheiro não e do

prefeito Orlando Krautler, é do

povo de Canoinhas, e muito pro
vavelmente irá passar do meu

mandato", completa. O contrato

estabelece uma carência de um

ano, eomunicípio devecobrir trinta
por cento desse valor. O emprés
timo foi feito com consentimento
da Câmara dos Vereadores e é
embasado na lei de responsabili
dade fiscal que permite aos atu

ais prefeitos a assinatura de con

vênios desse teor, desde que dei
xe dinheiro em caixa para que o

próximo prefeito possa efetuar o

pagamento da dívida.
Com a reformulação do ter

minal rodoviário urbano do muni
cípio, Krautler promete ambien- ;

tes que serãoconstruídos pela
Prefeitura para utilização pelos

I

camelôs que exploram o comér
cio do local, além de novos pon
tos para que os usuários de trans

porte coletivo possam aguardar
seus ônibus. Quanto a pavimen
tação do trecho que liga o bairro
Alto das Palmeiras ao bairro In
dustrial número 01, Krautler jus
tifica que esse é um pedido das

empresas do bairro Industrial que
necessitam há tempos de um

acesso secundário para o trânsi
to de seus caminhões.

ESTADO
O Badesc financiou somen

te no govemo Luis Henrique, R$
116 milhões, distribuídos em 220
contratos. Cidades como Três

Barras, Itaiópolis, Rio Negrinho e

Papanduva estão entre as recen

tes beneficiadas. Esse é o tercei
ro efetuado pela Prefeitura de
Canoinhas. O primeiro, permitiu
a pavimentação das ruas São

José, Major Vieira e Cidade de
Jaú. O segundo, no valor de R$
400 mil está sendo utilizado na

reurbanização da avenida de en

trada do município, nas proximi
dades do portal.

Edinel Wassoaskl

.0 convênio servirá para a conclusão de obras, pavimentação de ruas e novo terminal urbano�

Secretarias de Desenvolvimento Regional tem orçamento encolhido
CANOINHAS - o governo educação fundamental, oriundos desde o começo do ano o início passe prevê recursos apenas para ro sofreu um corte de 50%; e o os secretários regionais .e cea

cortou pela terceira vez este ano do Fundef, sofreram intervenção das obras, estudando em salas custeio. Foram previstos R$ 600 segundo de 70%. Mas as pastas trais. Nem todos participaram da
o orçamento do Estado. O novo inversa. Não resistindo a pressão improvisadas na Estádio Muni- mil para julho/agosto; R$ 700 mil em geral não terão dinheiro para construção da peça. Apenas as

corte, em vigor desde o início de dos secretários regionais e pre- cipal Ditão. Mas a choradeira ten- para setembro/outubro; e R$ 800 novos investimentos. Até mes- principais pastas Saúde, Educa
junho, mas anunciado somente feitos aliados, o governo resol- de a se intensificar. mil para novembro/dezembro. Os mo a Secretaria de Infra-estrutu- ção, Fazenda, Planejamento e Ad-
esta semana, ampliou o aperto fi- veu liberar boa parte dos R$ 540 O corte atual restringiu como valores serão rateados entre as ra, comandada por Edinho Bez ministração e as maiores regio·
nanceiro para R$ 700 milhões. O milhões bloqueados desde o iní- nunca o orçamento das 29 secre- regionais conforme o tamanho de (PMDB), terá recursos apenas nais.
último contingenciamento che- cio do ano. Continuam represa- tarias de desenvolvimento regio- cada uma. "Os recursos são para para pagar a conta de luz, telefo- A assessoria de imprensa da
gou a R$ 535 milhões. No total dos R$ 20 milhões. A medida fa- nal (SDRs), principal bandeira do custeio, mas se as finanças esti- ne, água. Os convênios que assi- Secretaria do Desenvolvimento
agora são 40% a menos em recur- vorece a retomada de obras liga- governador Luiz Henrique da verem em dia as regionais pode- nou seguem pendentes. O paga- Regional de Canoinhas informou
sos para custeio e 70% em inves- das exclusivamente à educação, Silveira (PMDB). Fora o dinheiro rão utilizá-los para investimento", mento dos R$ 108 milhões em que, por enquanto, não será t�·
timentos, uma média global de como a construção e reformas de do Fundef, que não pode ser uti- diz o diretor em exercício do Te- precatórios (dívidas judiciais), mada nenhuma medida de con

51,10%. A média anterior foi de escolas. Na terça-feira, 29, foi as- lizado em outra área a não ser na souro da Fazenda, Cleverson atrasados desde novembro do tenção de despesas. A Secreta
39,2%. A previsão orçamentária sinada a ordem de serviço para educação, os secretários regio- Siewert. ano passado, também continua ria deve se pronunciar na próxá·
para custeio, investimento, pode- que a Construtora Ecomplac pu- nais terão apenas o mínimo ne- O Executivo também rnante- em compasso de espera. ma semana sobre o assunto. f.t:
res e despesas fixas do Executi- desse dar início às obras de re- cessário para não fecharem as rá em ritmo lento os projetos de Daqui a dois meses o gover- Algumas infonnaçõesforain
vo para 2004 era de R$ 4,95 bi- forma total da Escola de Educa- portas. Não há um centavo se- micro-bacias e o BID 4 (programa no deve lançar uma nova progra- retiradas de matéria

lhões. ção Básica Almirante Barroso. Os quer para investimento. de pavimentação e recuperação mação financeira. A atual foi en- publicada no jornal A
Os valores destinados para alunos e professores aguardam O novo cronograma de re- de rodovias estaduais). O primei- viada ontem pelo e-mail a todos Notícia de 30/06/04

MicrocréditoX Crédito Tradicional

o São .. geralmente criadas 'por
"visionários"ou órgãos públicos;
-o O capital é proveniente de recursos de

'doaçõe mpr6stimo condições es-:arasterísticas que diferenciam as ins-
ç irianceiras tradicionais das institui-

ipicrofinanceiras são, principalmente, o
éctivos públicos-alvo.

deCisório
..

é realiz,ado p()r ·cida
.
é eitos ouindicados por entidades fun

adoras o� sócias (não remunerados);
o. Os exeéutivos nem sempre tem qualifi
cações específicas'mas demonstram gran
de identificação' social, e. são aprovados/
indic�dos pelo Conselho de Administração;
o Asorganizações não visam ao lucro e

riem üodas tem· visão de auto

sustentabilidade;
10 Geralmente estão localizadas nas comu

nidádes�alvo através de postos de atendi

mento;
o Demonstram compromisso com o desen
volvimento local;
o Os clientes: são pessoas físicas proprie
tários de peq\lenos negócio informais ou

> mícroempresas.

Estas diferenças são mais visíveis es"

J pecíalmente nas seguintes áreas:

1. Características institucionais
2. Metodologia creditícia
3. Composição da carteira de crédito

1. Características
institucionais

.

1.1 ORGANIZAÇÕES!
,

..
FINANCEIRAS TRADICIONAIS

. i

o São, em geral, instituições financeiras re-

Colaboração: Nivaldo Brey Junior
BANCO PLANORTE- MICROCRÉDITO PRODUTIVO

2. Composi,ão 4t:is
Carteiras de r

'

dit

o Dão preferência para os cré
or volume, visando reduzir c

o.Quando públicas, não raro va

ditos mediante pressões políticas;
o Dão ênfase para' garantias reais e pa
documentação confiável; ..

o Seus contratos são executáveis judiei .

mente;
o Realizam cobrança jurídica, recorre'ndo
de imediato às garantias;
o Não realizam acompanhamento "in I
o Mantêm forte prática de concessão de
créditos com carência e com longo prazo;
o Eazém exigência de "reciprocidade";
o A inadimplência é mais íestável;
o Têm maior variedàde de pFOdÍlto�

2.2 ORGANIZA�ÕES
'

MICROFINANC IRAS

o Iniciaram concedendo créditosde peque
nos valores com, volumes .crescentes;
o Pouca. exigência de garantias reais;
o A liberação do crédito é ágil e çom o

mínimo de burocracia;
o A ,avaliação do crédito é estritam nte

técnica;
o O crédito é oportuno e compatível com
o resultado mensal e histórico de vendas
do empreendimento;
o Pratica a formalização de contfatos mais

para efeitos psicológicos: .

o Faz cobrança direta, objetiva, de.forte
apelo moral, e renegociação' face a infor
túnios;
o Os empréstimos' são de curto prazo e a

carência é tratada como excessão;
o Realiza acompanhamento sistemático do
desenvolvimento do cliente;
o Tem como objetivo maior potencialização
da atividade econômica tomadora do cré
dito.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Programa presta atendimento

odontológico a carentes
Fotos Edinei Wassoaskl

CANOINHAS - Inaugu
ra na quarta-feir.a, 7

.'
em

Canoinhas, a terceira urndade
I móvel do Odontosesc. A uni

dade faz parte do Programa
de Promoção da Saúde Bucal,
urna parceria entre o Serviço
Social do Comércio (Sesc) e

a Prefeitura de Canoinhas. O

programa prevê atendimento

odontológico gratuito para cri

anças e adultos a serem sele

cionados pelas secretarias

municipais de Educação e de
I Bem-estar Social. O objetivo

é de atender pessoas que nun

ca ou pouco tiveram acesso ao

atendimento odontológico. Se
gundo Rubens Schramm, co
ordenador dessa unidade do

Odontosesc, "o objetivo é

atender até 350 pessoas, com

tratamento completo, com ex

ceç.ão de prótese dentária ou

aparelho ortodôntico". O con

vênio entre o Sesc e a Prefei

tura prevê uma cóntrapartida
em mão-de-obra por parte da

Prefeitura (três dentistas e dois

atendentes). O Sesc oferece

a carreta onde foram instala
das quatro unidades de aten

dimento, além da aparelhagem-} necessária e de um dentista e

um atendente. Os atendimen

\os vão até o dia 23 ?e setem-

o objetivo é atender até 350 pessoas, com tratamento completo, com exceção de prótese
dentária ou aparelho ortodôntico, durante os três meses que o consultório atenderá

'. ,
!

bro e prevêem não somente o conta Schramm. O coordena- 558 atendimentos de Educa-
tratamento como também a dor do programa diz também ção para a Saúde.

conscientização dos atendidos que antes de se iniciar qual- Da clientela atendida, 5

por meio de palestras e trei- quer tratamento será feito um 489 foram beneficiados com

namentos. "Iremos treinar trabalho de conscientização tratamentos. odontológicos
agentes de saúde e promover sobre os cuidados que o paci- concluídos. De 2001 ao pri-
palestras em escolas e grupos ente deve ter com os dentes. meiro semestre de 2003, já
como o da terceira idade", foram atendidas pelo

TERCEIRA DO Odontosesc as comunidades
ESTADO de 11 municípios

-catarinenses. O cronograma
para o segundo semestre de
2003 prevê outros 29 438
atendimentos em quatro mu

nicípios. E o calendário para
2004 abrange mais seis mu

nicípios, totalizando 21 comu

nidades participantes, de
2001 a 2004.

O investimento total do
Sesc no Projeto foi de R$ 1,6
milhão, incluindo recursos

materiais e humanos. O Pro

jeto formou também gratuita
mente, no período, o expres
sivo contingente de 549 agen
tes multiplicadores de saúde
bucal.Essa é a terceira unidade móvel instalada no Estado

Essa é a terceira unidade
móvel do Odontosesc insta
lada no Estado. As duas ou-

tras unidades estão implanta
das nesse momento em Som
brio e Ituporanga.

O Programa de Promo

ção da Saúde Bucal teve iní
cio em 2001 no estado do Rio
de Janeiro

Nos seus dois primeiros
anos de atuação em Santa

Catarina, de maio de 2001 a

abril de 2003, o Odontosesc
realizou um total de 93 998
atendimentos, sendo 33 440
Consultas Odontológicas e 60

Clínica de optometria atende
qratuitarnente 1 52'0 pessoas em 2004

CANOINHAS - o cur

so de bacharelado em

Optometria da Universidade
,do Contestado (UnC) -

� Canoinhas, o único curso re
.

Conhecido pelo Conselho Es

: tadual de Educação (SC)I
··.tt1EC, do Brasil, comemora o

número de atendimentos rea

lizados na sua Clínica-escola.
Nos dois primeiros trimestres
de 2004, já foram atendidas
1520 pessoas, em sua maio-

� ria, crianças de 6 a 14 anos.
• Desta, de acordo com a pro-
fessora optometrista respon-

o

sável pela Clínica, Patrícia
, l'rebien, cerca de 66% tinham

; algum tipo de distúrbio funci-
onal da visão.

A maioria dos pacientes
passou por triagem nas esco

las públicas e privadas de
Canoinhas e região, realizada
pelos acadêmicos do curso de

,

graduação da UnC. Os que
l:tpresentavam algum tipo de
problema funcional de visão
foram encaminhados para a

Clínica, que atende na sede da
.

UnC, no distrito de Marcílio
Dias.

"Realizamos o atendimen-

to da optometria funcional.
Não tratamos de doenças, mas
apenas de distúrbios da visão

que podem ser corrigidos com

terapias , como o uso de tam

pão, por exemplo, e de lentes,
não receitamos remédios, ape
nas a lente adequada para cor
rigir a disfunção", afirma a

optometrista Patricia, que
complementa : "Não tratamos

de problemas oculares, e sim
da disfunção da visão".

A UnC dispõe de 10 con

sultórios equipados com os

mais modernos aparelhos para
o atendimento optométrico da
comunidade.

CONFIANÇA
O crescimento do núme

ro de atendimentos realizados,
se comparados o primeiro e o

segundo trimestre' de 2004,
também é fator de comemo

ração. "Tivemos um cresci
mento expressivo, no primei
ro trimestre atendemos 320

pacientes, já no segundo foram
atendidas 1 200 pessoas", .re
lata a professora Patricia.

Outro dado que demons
tra a confiança da comunida
de no trabalho dos

Mande sua sugestão para o

cnorte@netriorte.com.br
cnorte@newage.com.br

optometristas, é que 52,63%
dos atendidos continuam fa
zendo os controles da

disfunção visual. "Mesmo
usando óculos recomendado,
eles continuam voltando para
as consultas e o melhor nos

afumando o quanto melhorou
a visão. Estamos tendo a opor
tunidade de avaliar a evolução
do quadro do paciente", expli
ca a professora.

ESTATÍSTICAS
No segundo trimestre de

2004, dos 1 200 atendidos,
52,16% são crianças de 6 a

14 anos, 25,9% são pessoas
na faixa etária de 15 a 39
anos e 11,13% estão na fai
xa de 40 a 60 anos. Os pro
blemas mais comuns detec
tados são hipermetropia e

astigmatismo, com 58% de
incidência.

Bianca Neppel

1520 pessoas já foram atendidas pela clinica

TOXOPLASMOSE
EDERVOLTOLINI

Continuação da última coluna:

Ttalallleldo
A necessidade e o tempo de tratamento serão determinados

pelas manifestações, locais de acometimento e principalmente
estado imunológico da pessoa que está doente.

São três as situações:
· Imunocompetentes com infecção aguda:
- Somente comprometimento gânglionar: em geral não requer

tratamento.
- Infecções adquiridas por transfusão com sangue contami

nado (raros, pois todos os doadores são testados nos bancos de

sangue) ou acidentes com materiais contaminados (em profissio
nais da área da saúde): em geral são quadros severos e devem ser

tratados.
- Infecção da retina (corioretinite): devem ser tratados.
· Infecções agudas em gestantes:
- Devem ser tratadas pois há comprovação de que assim

diminui a chance de contaminação fetal
- Com comprovação de contaminação fetal: necessita trata

mento e o regime de tratamento pode ser danoso ao feto, por isso
especial vigilância deve ser mantida neste sentido.

· Infecções em imunocomprometidos:
- Estas pessoas sempre devem ser tratadas e alguns grupos,

como os contaminados pelo vírus HIV-I, devem permanecer to
mando uma dose um pouco menor da medicação que usaram

para tratar a doença por tempo indeterminado. Discute-se, neste
último caso a possibilidade de interromper esta manutenção do
tratamento naqueles que conseguem recuperação imunológica com
os chamados coquetéis' contra a AIDS.

Comoseprevi..?
Como a principal forma de contaminação é via oral, de

uma forma geral a prevenção deve ser feita:
· Pela não ingestão de cames cruas ou mal-cozídas.
· Comer apenas vegetais e frutas bem lavados em água

corrente.
· Evitar contato com fezes de gato.
As gestantes, além de evitar o contato com gatos, devem

submeter-se a adequado acompanhamento médico (pré-natal).
Alguns países obtiveram sucesso na prevenção da, contaminação
intra-uterina fazendo testes laboratoriais em todas as gestantes.

Em pessoas com deficiência imunológica a prevenção pode
ser necessária com o uso de medicação dependendo de uma aná
lise individual de cada caso.

voltolinided@matrix.com.br

d:f. ?:Ê.,;_",<,> O seu centro de medicina estética

I��

�/�I
J,..---.....__rIIIIfIII'
,

TRATAMENTO PARA ESTRIAS
*BOTOX
*KIT ENZIMÁTICOS
*MINI UPO

*Todos estes tratamentos feitos por um
médico especialista em MEDICINA ESTÉTICA

Marque já sua consulta!
Rua Nery Waltrick, 783

Farmácia

tO.
R. Coronel Albucfucrquc rI

o 701
,

(ern frente ao Hotel Ouro Verde)

Manipulação
Faça seu remédio para pressão, estômago, diabetes,
hormônios, cremes, loções, shampoo medicinal,

reumatismo, antibióticos, anti-inflamatórios, linha.
odontológica, fluor, gel para clareamento, etc ..

E agora também fazemos seu medicamento controlado,

�622-3658 \ 622-861 8

R'Ll.a..: Frei :rvIel:LarLdro Ka.mps
Fone: 622-4344 - 622-4543

Ca.noi.rl1La.s - se

/
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IMOBILIÁRIA CUIBAS LTDA

Fone': (4,7) 622,·,3000
. I

t RUA: 3 DE MAIO, n0445 .. ÇE:NTRO

RESIDENCIAS
OFERTA DO MÊS: Casa de madeira de pinheiro, medindo

100,00 m2 (para retirar do lugar)-R$ 3.200,00.

Casa alvenaria cl 146,00 m2 , terreno 600,00 m2, 3 qtos, 2 bwc,
cozinha, salas, copa, área serviço, garag, cl churrasq. Rua Nazir Cor
deiro (asfalto) C. D' Á. Verde - R$ 38.000,00

.

Casa alvenaria cl 90,00 m2, terreno 200,00 m2, 03 qtos, 02 salas,
cozinha, bwc, lavanderia, churrasq, abrigo pi carro. Rua Tiradentes
n° 51 - asfalto no bairro COHAB I nas proximidades da Escola Presi
dente Castelo Branco) -R$ 17.500,00

Casa de alvenaria (nova) cl 150,00 m2, terreno 505,00 m2, 3 qtos,
bwc, cozinha, sala, copa, área serviço, churrasqueira, garagem pi 03
veículos. Rua Virgílio Trevisani - Centro - R$ 60.000,00.

Casamista cl 112,00 m2; terreno 600,00 m2. 3 qtos, bwc, cozinha,
copa, sala, área de serviço, garag, e churrasq. Rua Saulo de Carvalho
- JardimEsperança (ao lado Escola Aroldo de Carvalho) - R$ 26.500,00.

Casa alvenaria cl 300,00 m2, terreno 722,00 m2. 3 qtos, 2 bwc, 2
cozinhas, 3 salas, copa, área de serviço, garag. Rua Alvino Volkmann
cl José Samuel Schmidt - Centro - R$ 127.000,00..

Casa em alvenaria cl 60,00 m2, terreno 200,00 m2, 2 qtos, sala,
cozinha, bwc, lavanderia, churrasq, abrigo pi carro. Rua Júlio Budant
Neto - Campo d" Água Verde. - R$ 16.000,00.

Casa mista cl 60,00m2, terreno 400,00m2, 2 qtos, bwc, sala, copa,
cozinha, área de serviço, garag. Rua Willibaldo Hoffmann 766 - Jar
dim Esperança - R$ 18.000,00.

Casa mista cl 70,00 m2, terreno 600,00 m2, 2 qtos, sala, copa,
cozinha, bwc. Rua Saulo de Carvalho - Jardim Esperança ( em frente
fabrica de postes Canoinhas) - R$ 15.000,00.

Casa alvenaria (nova) cl 270,00 m2, terreno 500,00 m2, 03 suítes,
02 qtos, 03 salas, 02 bwc sociais, área de serviço, lavanderia, garag.
Rua José Bouteux n° 355 (calçamento) - Centro - R$ 120.000,00 (acei
ta-se veículo até R$ 30.000,00).

Área comercial com terreno medindo 6.000,00 m2, benfeitorias
possuindo churrascaria (alvenaria) medindo 121,00 m2 (11 ,00 X
1I,lOm), borracharia 50,00 m2, casa emmadeira 100,00m2, casamista
medindo 45,00 m2 na localidade de Rancho Grande na R-116 no Km
- 82 distando 13 Km de Monte Castelo- R$ 95.000,00

Barracão em alvenaria cl 200,00 m2, terreno 400,00 m2. Rua José
Bouteux -centro - R$ 35.000,00 (calçamento) .

LOTES
- Lotes com 400,00 m2 (cada) em Três Barras na Avenida Santa

Catarina esq. com a 07 de Setembro asfalto, prox... da igreja e a 01

quadra do Besc - PREÇOS A PARTIR DE R$ 12.000,00.

- Dispomos de lotes commetragem apartir de 450,00m2 (12,00m
X 37,50m). SITUADOS RuaAlfredoMayer(próximos a escolaRodolfo

Zíper. PREÇO: R$ 8.000)00 (cada).

04 (quatro) lotes medindo 400,00 m2 cada. SITUADO: RuaMa
rio Mayer.e Jacó Fuck - Água Verde (em frente ao campo dos moto
ristas). Preços a partir de R$ 6.800,00

Lote medindo 562,50 m2. SITUADO: Rua Alfredo Mayer - Cam

po daÁgua Verde (atraz da escolaRodolfo Zipper). PREÇO: R$ 9.500,00

Lotemedindo 800,00 m2, com be,nfeitorias. SITUADO: Rua Getu
lio Vargas - calçamento no centro (próximo a Une e o sup. Bom Dia).
PREÇO: R$ 95.000,00 .

03 Lotes medindo 450,00 m2 (cada). SITUADO: Rua Alfredo

Mayer - Campo da Água Verde (atraz da escola Rodolfo Zipper).
PREÇO: R$ 8.000,00 (cada)

03 três Lotes medindo apartir de 383,40 rri2 cada. SITUADOS:
Estrada Dona Francisca -Alto das Palmeiras (prox. Pesque & Pague
Suchara). Preços a partir de R$ 10.000,00

Lote medindo 560 m2 (14.00m X 40,00m). SITUADO: No
loteamento Paz e Bem. PREÇO: R$18.000,00

Lotes medindo 695,25 m2. SITUADO: Rua Gil Costa - Alto das
Palmeiras. PREÇO: R$ 11.000,00 \

2 Lotes medindo 507,00 m2 (cada). SITUADO: No Loteamento
Verde Valle - Alto da Tijuca. PREÇO: R$ 5.500,00 (cada).

"

IMOBILIÁRIA CUBAS
SEMPRE BONS NEGÓCIOS

I

(47) 622-3000

Vendo Casa cf 144 m2,
Rua Coronel Albuquerque,
309, Centro, em frente à
Vidraçaria Mafezoli, terre
no 'ct 507,4 m2, R$
100.000,00 (cem mil reais)
(tratar no endereço)

Procuro pessoas para dividir
Apto. em área central (quar
tos individuais)
(47) 91158180 cf Alex

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 622-4278

'Prédio de 2 pavimentos com 348,00
m2 lote com 633,25. Rua Vidal

Ramos, 188, R$ 160.000,00
*4 alqueires em Pedra Branca, com

'aguadas, R$ 55.000,00
*18 alqueires em Alto do Frigorífico, com
benfeitorias e aguadas, para qualquer
finalidade, R$ 27.000,00 por alqueire.
'Casa de alvenaria com 140,00 m2 lote

com 600,00 m2, Rua Mário João Mayer,
127 - Água Verde, R$ 35.000,00
*4 alqueires nos fundos com Elite Tênis

Club, com benfeitorias, R$ 160.000,00
'Área Central, rua CeI. Albuquerque,
com 3.065 m2

*25 alqueires em Toldo de Cima, Major
Vieira, para gado e reflorestamento, com

aguadas, R$ 3.50Ó,00 por alqueire
*10.000 m2 no Sonda - Salto Água Ver

de, com fundos do Rio Água Verde, R$
12.000,00
*ALUGA-SE SALA Comercial 1° piso
Rua CeI. Albuquerque, 656, R$ 170,00

TE.MOS DIVERSOS OUTROS
IMOVEIS A VENDA - PONTOS
COMERCIAIS, AREAS PARA

REFLORESTAMENTO E LOTES

Vende-se uma casa de al
venaria, '140 M2 Cf 2 quar
tos, 1 suíte Cf garagem 2
banheiro. R: Frederico
Kolher, 1604: Tratar: 622-
4416 Cf Roseli

Vende-se Terreno plano com
600 M2 situado à rua Valmor
Ivo Galloti à 200m do asfalto,
próximo à igreja perpétuo
socorro. Fone: (047) 622-
.1418 (047) 9134-1749

Vende-se terreno cf 450m2,
sito a Rua Gil Costa. Valor
R$ 10mil. Aceita-se carro
no negócio. Tratar fone:
9115-6830 cf Gilmar

Alugo 2 peças cl banheiro
na rua Guilherme Prust
(47) 9996-9184

Vendo terreno cf 450 m2 na

rua Gilcosta, prox. Hospital
Santa Cruz
(47) 9919-0079-Gilmar

Vendo terreno urbano, 560
m2, área residencial, R: 12 de
setembro, Parcelo em até 6X
(47) 9986-5385

V&hab''terreno 20 X 40, R�a
Hilda.Ost[o��i; 109, cf casa
di3·rnadeira;{prox. Ginásio
Santa Cruz. R$ 30.000,00
(41') 323;3550 f 9.6335967
cf Solange'ou Soeli

Vendo casa de alvenaria cf
100mt2 em itapoá, prox.
avenida, 500 mts da praia.
(47) 9138-8299

Vendo terreno, rua Hilda
Ostroski, 109. prox. CESC.
1000 mts da UnC
(41) 323-5350

Anuncie aqui
622-1571

Correio do Nort�
Canoinhas, 02 dejulho de 2004

Vendo CG Titã, 2001, R$
3.600,00. (47) 623-0249
Cristian ou Roberto

Vendo Omega CD, 94,
cinza metálico
(47) 622-0077

Vendo computador,
MONITOR, TECLADO,
MOUSE, DRIVE 1.44,
wiNDOWS 95, WORD,
EXEL, JOGOS E OUTROS
Garantia, apenas R$
290,00, facilito cf cheque
(47) 624-2763 ou 9105-
3344

Vendo' Retroescavadeira,
Ford, em bom estado
(47) 624-0340

Caminhão Ford F-600,
todo Original (impecável)
- Ano 75. Valor R$
11.000,00. Tratar (047)
622-6331

Vendo computador
Pentium 200 MHZ, co
MB RAM, qQ;d;r(jM n
fax moldem;' monito
digital, 2 caixas d
amplificadas, v?rio
programas, com gara
R$ 750,00, garantia, f
c/cheque.

.

(47) 62-4-2763 ou 910
.

3344

,Vendo ou troco Caminhão
Mercedez Benz 2213, 73;'
basculante, traçado,
turbinado, reduzido e dir: hid.
(47) 622-4321 c/Sílvio

Vendo Monza SLE, 91,
ótimo estado, rodas, trio,
trava, insufilme, alarma,
pneus novos. R$ 7000,00
+ 4 X. R$ 257,00 ou

7900,00 à vista
(47) 622-5903 f 9105-6262

Trabalho: cuido de pessoas
idosas ou deficientes físicos,
com referência.
R: Agenor Fábio Gomes,
718

Vendo Moto NXR Bros,
2004, R$ 3.700,00 +

.

financiamento
(47) 622-2141 f 9906-6877
cf João

Vendo Corsa sedan, 1.6,
96, completo, R$ 13.500,00
(47) 622-1321 f 9153-2523

Embeleze seu jardim
comprando mudas de
flores diretamente do
produtor.
Caixa com 15 mudas a

partir de R$ 4,00.
Rua Germano Raabe, 411",
Marcílio Dias. Fone: 627-
2198.

Anuncie no

(47) 622-1571
(47) 622-7400

. I e-mail!

Vendo filhotes de Cocker
Spainel
(47) 622-2842

comercialcn@netnorte.com.br
comercialcn@newage.com.br

Mande sua suqestãopara o

cnorte@netnorte.com.br
cnorte@newage.com.br

Vendo filhotes de cães, Chow-Chou.
(47)'622-0904 cf Sandro

Anuncie
•

aqui
622..1571

Vendo um Centro de Formação de Condutores (CFC),
em Rio do Sul-PR. Categorias: Carro, Moto, Caminhão
(42) 463-1650

MAFRA· R: TENENTE ARY RAUEN, 418
CANOINHAS· R: FELIPE SCHIMIDT, 165

Manutenção
Assistência Técnica

Vendas

622..6119

NOP
I .. N" F ..O.R ..M"A"T" I. C ..A

Rua Paul Harris, 179 Prôx Estádi!o Municipal

Abandono de Emprego
Jolifestas Pães e Doces Ltda solicita o compareci

mento do funcionário Amilton de Mattos Filho porta- .

dor da carteira No 53.149 série 00021-SC no prazo de

72 horas. O não comparecimento caracterizará abando
no de emprego conforme artigo 482 letra I da consolida
ção das Leis do Trabalho
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SDR de Canoinhas promove
audiência pública sobre BR-280,

Nos últimos meses dezenas de pessoas perderam a, vida na rodovia
, CANOINHAS - Na tar

de de terça-feira, 29, a Secre

taria do Desenvolvimento Re

ional promoveu na Câmara

�os Vereadores uma audiência

úbüca com o objetivo de dis

�utir a situação da BR-280 no

trecho Canoinhas a Mafra,

Alva de críticas e indignação
dos motoristas qu� utilizam a

rodovia, a Secretaria vem sen

do pnssionada por diversas

entidades e prefeituras para que
seja tomada alguma providên-
-da quanto ao estado de aban

dono da rodovia. Presente na

audiência, o coordenador da

16' Unidade de Infra-estrutu

ra Terrestre (Unit) João José

dos Santos, ouviu reclamações
e declarações exaltadas do pre

�dente da Associação Comer

cial e Industrial de Canoinhas

(ACIC), Romeu Vier e do ve

reador e representante da As

sociação dos Moradores do

Campo d'Água Verde, Egon
! Leithold. Vier disse que o es

tado da rodovia atrasa o desen

volvimento econômico e indus-

trial dos municípios da região.
Leithold lembrou os inúmeros
acidentes e vidas perdidas na

rodovia.

Depois de ouvir as autori
dades e os representantes de
entidades presentes, Santos
lembrou que a rodovia tem

mais de vinte anos, por isso está
em estado precário, sendo que
por poucas vezes recebeu ma

nutenção. Ainda lembrou a

BR-116 que também merece

atenção, entre os itens coloca
dos na audiência. Falou do tre

vo de acesso a Três Barras
que poderá ser executado em

parceria com a Prefeitura e

empresas da cidade. A ques
rão da operação tapa-buracos
foi colocada como um compro
misso, Santos disse que não é
a solução, mas que irá diminuir
os acidentes. O coordenador
se comprometeu a realizar uma

operação tapa-buracos
emergencial até o final do mês.
De imediato serão realizados
investimentos em Santa Cecí
lia (BR-116) e no trecho

Posse de munição
Na noite de quarta-feira, 30, foi abordado na rua Major

Vieira, P.L, homem de 32 anos, que estava em atitude

suspeita. Com o agente foi encontrada certa quantia de

munição para arma de fogo. P.L. foi detido e entregue ao

plantão da Polícia Civil juntamente com o material apre
endido.

Acidente de-trânsito
Na mesma noite' de quarta-feira, 30, um acidente de

trânsito na rua Getúlio Vargas, envolvendo o veículo Ford
Fiesta placas MCA 3803, de Canoinhas que se encontra

va estacionado e o veículo VW Saveiro placas MBH 0250,
também de Canoinhas de propriedade de H.R, o qual após
�ocar-se com o Fiesta evadiu-se do local. A vítima foi
orientada a registrar queixa na Delegacia de Polícia Ci
vil.

Falso testemuho
Na tarde de quarta-feira, 30, os policiais que faziam a

escolta de detentos no Fórumprenderam sob alegação de
falso testemunho o senhor C.M, que depunha como tes

temunha de defesa, por determinação da Promotoria Pú
blica. O homem foi entregue ao plantão da Polícia Civil

para as devidas providências.

Dano e depredação
Também na noite de quarta-feira, 30, o Centro de

Operações da Polícia Militar foi informado de que o veí
culo GM/Montana vermelho placas MGZ 3009, de
Canoinhas havia colidido com as placas de sinalização
�calizadas na rua Barão do Rio Branco, fugindo do local
em seguida. O veiculo foi encontrado estacionado a rua

Major Vieira e pertence ao senhor G.H.Z. O fato foi co
municado as autoridades competentes.

Apreensão de contrabando
'.

Na madrugada de ontem, 1, foi realizada uma opera
çao pelo Setor de Inteligência da Polícia Militar na BR -

280, altura do Bairro Piedade, onde foram abordados dois

Õn!bus que vinham do Paraguai. No interior dos mesmos

fOi encontrada grande quantidade de produtos
Contrabandeados.Os envolvidos foram detidos e conduzi
dos até a Delegacia de Polícia Civil para que fossem to
madas as devidas providências e posteriormente por vol
ta das 09 horas foram conduzidos até Mafra para que a

OCorrência fosse registrada pela Polícia Federal.

,

Posse de tóxico
Na noite de quinta-feira, 24, a polícia encontrou na
ru' ,

,a Clemente Procopiak, bairro Campo da Agua Verde

�lnco menores com idade entre 13 e 17 anos. Com um
Os rnenores, de 14 anos, foi encontrada certa quantia de

�aconha. Os meninos foram encaminhados ao Conselho
Utelar para que fossem tomadas as devidas providênci

as,

Assalto à mão armada
d Também na quinta-feira, 24, oCentro de Operações

q
a POlícia Militar foi informado pela senhora A.H, 34 anos,

Xue a mesma havia sido assaltada na rua Frederico

d ohler, bairro Campo da Água Verde, onde um homem

de POSse de um revólver roubou-lhe a bolsa, contendo

gO�umentos e certa quantia em dinheiro, fugindo em se

a
Uida. O ladrão não foi localizado e a vítima foi orientada

j, registrar queixa na Delegacia de Polícia Civil.

Canoinhas a Mafra (BR-280).
Serão investidos R$ 1,5 milhão
para uma operação tapa-bura
cos, e para o segundo semes

tre, prometeu buscar mais re
cursos para aplicação na rodo
via.

Santos falou sobre o pro
grama do governo federal de
controle de peso ativando as

balanças, e uma grande cam

panha com a Policia Rodoviá
ria para redução de acidentes,
que, segundo ele, são causa

dos na maioria por imprudên
cia de motoristas. "Há uma

grande expectativa para o se

gundo semestre em licitar o

projeto Programa de

Revitalização de Rodovias",
afirmou.

O coordenador falou ain
da sobre o projeto da traves

sia urbana de Canoinhas en

tre as pontes do rio Água Ver
de e o rio Canoinhas que con

siste na restauração da pavi
mentação da rodovia, tendo
ainda via lateral, acostamento
e canteiro com grama.

Edinei Wassoaskl

Autoridades presentes na audiência: cobranças e promessas em relação a rodovia

tar sóbrio e não ter excedi
do o limite de velocidade.
Dados como limite de ve

locidade, segundo Peres

Szcygiel presta esclarecimentos para a
Polícia Civil sobre acidente na SC-303

TRÊS BARRAS -

José Udair Szcygiel, acom-
_ panhado de seu advogado,
se apresentou na tarde de

sexta-feira, 25, na Delega
cia de Polícia Civil de Três

Barras, para prestar escla
recimentos sobre o aeiden
te envolvendo seu carro

(veículo Fiesta) e o de

Amilton Seleme Moskwin

(FordKa), no sábado, 19 de

junho, nas proximidades do
Bailão Tradição, no bairro
São Cristóvão . Conforme
noticiado, o acidente levou
Moskwin à morte, na ter

ça-feira, 22 de junho.
'Segundo o 'delegado

Luiz Rosa Peres, Szcygiel
alegou ter perdido o contro

le do carro, e por ter ficado
com medo devido ao gran
de movimento no local, de
cidiu não prestar socorro,
evadindo-se do' local.

Szcygiel disse também es-

poderão ser conferidos em

breve quando a perícia que
faz parte do processo de

inquérito policial for conclu-

ída. A polícia deve come

çar a ouvir nos próximos
dias as testemunhas do aci
dente.

Ronaldo Baukat

o veículo Ford Ka foi arremessado de encontro ao muro do Bailão Tradição

Alcoolizado Nota falsa
Na madrugada de sábado, 29, ocorreu um acidente de trân

sito na rua Barão do Rio Branco, envolvendo o veículo Cami
nhonete placas DGD 8710, de São Caetano do Sul-SP, conduzida

pela jovem N.M.S, 18 anos e a' motocicleta placa MBY 2793,
de Canoinhas, conduzida por lB.M, 21 anos, que transportava
como carona M.A.M, homem de 24 anos. Os ocupantes da

motocicleta foram socorridos pelo Corpo de Bombeiros. No
local foi constatado que a condutora da caminhonete, a jovem
N.M.S apresentava sinais claros de embriaguez .A condutora

foi presa em flagrante por dirigir sob efeito de álcocl e entregue
ao plantão da Polícia Civil para as- devidas providências. O ve

ículo foi notificado conforme a legislação em vigor.

Na madrugada de segunda-feira, 28, o Centro de Opera
ções da Polícia Militar foi informado de que em um posto de
revenda de combustíveis localizado no bairro Campo da Água
Verde o jovem S.A, 22 anos, abasteceu seu veículo, um Ford
Corcel II, placas MDZ 4980, de Joinville-SC, e pagou com uma

nota de R$ 50,00(cinqüenta reais) falsa. O atendente, que per
cebeu que a referida nota era falsa, chamou a polícia em segui
da. O homem foi detido e entregue ao plantão da Polícia Civil

para as providências legais.

Cria,ão em Canoinhas de
uma Sub-agência do IAPI

Projeta-se a criação de uma Sub-Agência do LA.P.L
nesta cidade. É uma medida muito justa que por certo tratará
grandes benefícios aos associados desse importante Órgão
da Previdência Social.

Cine TeatroVera Cruz apresenta:
+/'A Tia de 'Carlitos"
Em Technicolor, uma comédia de equívocos, verdadeira

mente engraçada. Estrelando: Ray Bolger.

Correio do Norte

Publicado em 3 de julho de 1954

Mantemos a grafia original

Há50anos
o Governador do Estado vive um grande drama. É que,'

após um regime de rigor e de austeridade, conseguindo re

cursos orçamentários para a expansão administrativa, há três

meses, ou mais, se dirigiu ao Poder Legislativo, solicitando a

abertura do crédito especial de Cr$ 18.000.000,00 (dezoito
milhões), para aplica-los em obras de real interesse coletivo,
sobretudo no setor rodoviário.

O Tesouro se encontra em situação de arcar com o cré
dito especial pedido, ( ... ) mas os deputados da maioria assim
não o entenderam na sua oposição vesânica, tremenda e até

doentia, porque decorre dos recalques torturantes em que se

martiriza a oligarquia desapeiada do poder em 1950 e que, -

custe o que custar e haja o que houver - não retornará ao

poder em 1956.
Pela quarta vez, há dois dias, recusou a Assembléia pela

maioria, a urgência pedida pelos amigos do governo para a

tramitação da mensagem que solicita a autorização legislativa,
medida constitucionalmente indispensável, para a abertura
do referido crédito especial.

Ainda que pare,a incrível
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Brusque termina primeira
,

fase. ·Iíder da classificação
Rodada do final de semana da B 1 definiu os oito finalistas do turno

CANOINHAS o

Brusque confirmou no domin

go, 27, a condição de melhor
time do Campeonato
Catarinense da Série B 1. Ven
ceu ao B1umenau por 1 a O,
chegou aos. 25 pontos e

garantiu a vantagem de sem

pre fazer a segunda partida do
mata-mata da primeira fase
em casa. Já o Juventus de

Jaraguá do Sul empatou com

o Concórdia por 1 ai, fora de
casa, e terminou o turno como

vice-líder. Os oito melhores
classificados começaram na

quarta-feira, 30, os jogos eli-

minatórios da primeira' fase.
Outras três partidas fe

charam o turno. O

Camboriuense, mesmo elimi
nado, venceu o Inter de Lages
por 5 a 1, e o Fraiburgo tirou
as chances de classificação do

, Carlos Renaux ao aplicar 3 a

O no clube de Brusque. O

Operários Mafrenses ganhou
sem jogar. Como o Real de
Blumenau ·foi eliminado do

campeonato pela Federação
Catarinense de Futebol (FCF)
por não pagar taxas de arbi-

,

tragem, o Operários levou os
pontos e o placar de 1 a O.

Quartas-de-final
Concórdia e Juventus voltaram a se enfrentar na

quarta-feira, 30, em Concórdia, pelas quartas-de-final da
primeira fase. Os outros confrontos foram: Internacional
e Brusque, em Lages; Figueirense e Blumenau, em
Florianópolis; e Operários Mafrenses e Fraiburgo, em
Mafra. Não existe saldo de gols nesta fase. Os clubes

que fazem o segundo jogo em casa, se perderem o pri
meiro, jogarão por uma vitória no tempo normal e pelo
empate na prorrogação.

r RODADA DAS QUARTAS-DE-FINAL
Jogos de ida, realizados na quarta-feira, 30 e na quinta

feira, 1:

Internacional x Brusque *

Concórdia O x O Juventus

Figueirense B 1 x 2 Blumenau

Operário x Fraiburgo *

No domingo, 4, encerra-se a fase de quartas-de-fi
nal com os jogos de volta.
* as partidas aconteceram após o fechamento dessa edição

CI�beAtlético Canoinhas
O Clube Atlético Canoinhas (CAC), desde sua fundação

ou reativação, como queiram, passou a ser assunto do dia,
suplantando a política.

Os maus resultados dos jogos fora de casa, os empates
aqui, no Oitão, as poucas informações obtidas junto a Direto
ria. A parceria com a empresa Liverpool, hoje Mundial Soccer,
as notícias desencontradas através da imprensa falada e es

crita, a debandada dos membros da Diretoria, o disse-que
disse, tudo isso gerou um clima de desconfiança e descrédito
em cima do CACo O barco estava à deriva, naufragando,
quando então surgiu o barco salvador, o curso de marketing,
liderado pelo Ronaldo Baukat, que juntamente com os seus

companheiros montaram um projeto de parceria 'com a su

posta diretoria, entenda-se o seu presidente.
A partir de então várias reuniões se sucederam para sal

var o Clube Atlético Canoinhas, dando-lhe nova sustentação.
Uma nova diretoria foi formada, restam alguns setores a se

rem criados e/ou complementados.
O Estatuto foi revisado surgindo novo documento

estatutário contendo todos os poderes, ou seja, a Assembléia

Geral, Conselho Deliberativo, Conselho Fiscal e Diretoria

Executiva, definindo as áreas de atuação de cada poder.
A credibilidade e a confiança estão sendo resgatadas.

As decisões serão tomadas consoante caso a caso. Unificar
as idéias e as diretrizes do CAC será a palavra de ordem.

A nova diretoria do CAC está composta de jovens que
comungam o mesmo ideal para que se cumpra o que está
contido' no título do projeto da equipe de Marketing do CAC:

Projeto CAC rumo à primeira divisão - Equipe de Marketing.
Hoje o CAC não é mais uma Torre de Babel onde todos

falavam ao mesmo tempo e ninguém entendia ninguém, ver
dadeira balbúrdia e a debandada dos membros da diretoria,

>/1 5° • Mafrenses
!F===========�?==�==================

6° ueirense
7° Concórdia
8° Internacional
9° Carlos Renaux
10° Canoinhas

Camboriuense
Real

pulando' fora do barco a deriva.
Modéstia à parte, como presidente do Conselho Fiscal do

CAC, posso garantir aos canoinhenses torcedores do CAC

que estamos recomeçando uma"nova vida.
No esporte, Çanoinhas não pode ser o último vagão - o

vagão cozinha - do comboio esportivo do Estado Barriga
Verde. É tudo uma questão de mesa redonda, juntando
Fesportes, PME, LEC, CAC e diretores dos clubes do interi-

"or, para se elaborar o calendário esportivo/2005.
Hoje, o crucial é o estado de abandono do Estádio Muni

cipal. Se faz urgente a recuperação da drenagem, colocar
areia e uréia sobre a grama, consertar o muro e o alambrado,
as dependências da arquibancada.

Proibir, durante as férias dos jogadores e escolas, qual
quer tipo de eventos nas dependências do Oitão. Temos que
pensar grande. Contar com uma imprensa positiva. Criar pro
blemas, distorcer os fatos é muito fácil, mas não é difícil apre
sentar soluções. É uma questão de querer e gostar de espor
te. Simples, simples.

Com essa nova mentalidade dentro do Clube Atlético
Canoinhas, tenho certeza absoluta que o empresariado e o

torcedor estarão com o CAC.

Morre Lazinho

Canoinhas perdeu um de seus filhos adotivos. Querido e

admirado por todos, de personalidade marcante, esse ex-jo
gador do Ipiranga Futebol Clube, ex-prefeito de Blumenau

(SC), ex-senador da República e empresário bem sucedido,
Evilásio Vieira faleceu dia 28, segunda-feira, em Blumenau,
vítima de trombose intestinal. Lazinho estava com 79 anos.

Via coluna levo o meu abraço de consolo aos familiares.

ATÉ A PRÓXIMA SEMANA, SE DEUS QUISER.

-ÂHlJté C'íuatto
réoruco Gerenfe

A casa bo se"" cO""l'""tabor
Assistência Técnica, Vendas, Manutenção,

Adesivos, Banners, Recorte de vinil

Rua: Vida I Ramos, 655 Sala 107 Galeria Edifício Annemaría

Fone 622-8665 -Céí9976-7478 Canolnhas - SC 89460.,000

@orreio <.fi) NàrteOn Line
www.jornalcorreiodonorte.com.br

RESULTADOS DA ÚLTIMA
RODADA DO 1° TURNO:

Brusque 1 x O Blumenau

Fraiburgo 3 x O Carlos Renaux
Concórdia 1 x 1 Juventus
Camboriuense 5 x O Internacional
Canoinhas O x O Figueirense B

Operários 1 x O Real*
.

*W.O - Real está suspenso pela FCF

Panificadora Ki·Pão
Café da Manhã e Almoço todos os dial
Aceitamos encomendas de Doces • Srugados • Pã�!
Carnes Assadas: Sá1ados e Domingo!
Rua Caetanos Costa, 556 · Centro · Fone (47) 622·����

Rua Paula Pereira, 776
Fone: 6,22·2177 / 622·5123

Suprimentos
para infornlát�ca,
assistência técnica em.

microcomputadores,
impressoras,
Rede Novell,
WindowsNT
e Linux

Financiamos

Microcomputadores

em 10X
sem juros

Rua Coronel Albuquerque, 656
Fones (47) 622-6949 / 9105-0797
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Bela Vista do Toldo
MARISA LILLER

"A Justiça se defende com a Razão e

não com as Armas. Não se perde nada com

a Paz, mas pode-se perder tudo com a Guer
ra" .

Papa João XXIII
.�

Parabéns!
José Raul Tyszka que festejou idade

nova no último dia 24-06 (desculpe o atraso)
votos de muitas felicidades ...

· José Pedro Pereira de Lima 27-06,
também comemorou mais um ano de feliz
existência, parabéns!

· Felipe Patruni que dia 29 de junho co

memorou mais um aniversário, desejo-te saú
de, alegrias e muitas felicidades. E espera
mos o bolo ...

· Adir Poloniski (01-07), que esta data
se repita por infinitas vezes, a galera de aca

dêmicos de Porto União - União da Vitória
agradecem todo esforço dedicado e paciên
cia que tem com todos e te desejam tudo de
bom, feliz aniversário!

MeioAmbiente
A Escola de Educação Básica Estanislau

Schuinann desenvolveu, no mês de junho,
várias atividades voltadas à preservação do
Meio Ambiente.

,
Todos os alunos e professores assistiram

élS palestras' da Polícia Ambiental e da Epagri
pelos palestrantes Douglas Lanke e o Técni
co Fonseca, respectivamente.

Os alunos desenvolveram atividades
COmo reciclagem do lixo, limpeza na escola e

arredores, concursos de poesia, desenhos e

teatros. '

Um grupo de teatro "Madiã Teatros

Comunicação e Expressão" do interior de
Bela Vista do Toldo, localidade de Imbuia,
também apresentou uma peça teatral volta-

',�da ao tema de Educação Ambiental.
Também está tendo uma Exposição

�biental, na escola, em que os alunos apro
V�ltarain màteriais recicláveis e bastante
Cnatividade para confeccionar os trabalhos.

. Segundo a diretora da escola, Maria

�lice Koge de Lima, esse trabalho será con

nuado, bem como outros projetos, para que
Os alunos se comprometam cuidando, cada
vez mais, do Meio Ambiente.

I> (COlaboração Professor Adilson
oloniski) ,

·,·''ta 'OLIS
s

A 2a OLES (Olimpíadas Estanislau

sChUmann) foi realizada com sucesso, con
eguiu alcançar seus objetivos e mais uma
Vez f .

r' 01 comemorada por alunos e professo-
es.

Os organizadores da 2a OLES agrade-

cem a todos que participaram do Cerimonial
de Abertura e parabeniza todos os alunos pelo
desempenho.

Agradecimento
Os professores Marlon José Karvat e

Sandro Mielke parabenizam os alunos do Mo

leque e Moleca Bom de Bola pelo seu de- .

sempenho. E os mesmos agradecem a SDR

(Gerson Lisboa, James Lanky) e o pessoal
da FME (Fundação Municipal de Esportes)
de Canoinhas (Carlos Alberto, e os demais)
pelo apoio que nos deram, não esquecendo
de agradecer a escola Rodolfo Zipperer, prin
cipalmente as serventes pelo ótimo almoço
oferecido para nossos alunos.

"O importante não é vencer e sim com

petir com garra e acima de tudo lealdade com

seus adversários"
Parabéns a todos os Municípios partici

pantes e a nossos alunos valeu pela dedica

ção e aprendizado. Professores Marlon e

Sandro.

Férias.••
Os estudantes sejam eles Fundamental

ou Universitário estão ansiosos para a che

gada das férias, alguns já se encontram em

casa, outros ainda batalham para fechar o
semestre. No final curtam e descansem para
voltar com força total.

Parabéns
Dia 02 de julho comemora-se o dia dos

Bombeiros, a todas essas pessoas que dedi
cam suas vidas para salvar outras, todo nos

so carinho.

Últimas ...
· Aos moleques, o Professor Marlon não

perdeu o cabelo, e o Professor Amilcar não

pagou o churrasco sacanagem né!
· Diego Massaneiro soube que agora a

mulherada já pode atacar, é verdade???
· Dalson dando aulas de conhecimento

em Economia.

Ótimo fim de semana. Mari.

Anuncie no

(47) 622-1571
(47) 622-7400

'I

comercialcn@netnorte.com.br
':comercialcn@newage,com,br

II Previsão do Tempo

Fonte: Climerh

Amanhã (03/07)
Nevoeiro ao amanhecer com pre

sença de sol em SC. A partir da noite,
chance de pancadas de chuva do Oes
te ao Litoral Sul. Risco de temporais
isolados. Temperaturas altas. Ventos
de nordeste a noroeste, com intensi
dade moderada e rajadas fortes.

Domingo (04/07)
Muitas nuvens e pancadas de chu

va no decorrer do dia em todo o esta

do. Risco de temporais isolados. O

tempo melhora no fim do dia. As tem

peraturas declinam e a mínima ocor

rerá à noite. Ventos de noroeste a su

doeste, moderado com rajadas fortes.

Segunda.feira (05/07)
Tempo firme com presença de sol

no decorrer do dia em Se. Tempera
turas baixas, com chance de geada na
madrugada no Oeste, Meio-Oeste e

Planalto Norte. Ventos de sudoeste a

sul, fracos a moderados com rajadas
mais fortes na madrugada.

Edlnel Wassoaskl

Desde que a Prefeitura
proibiu o trânsito de
carga pesadà na rua,
Roberto Elke, carretas
como essa tentam
transitar pelas vias
alternativas como a

travessa 7 de setembro.
Resultado: A má
situação da estrada fez
com que essa carreta

precisasse do auxílio
de uma motoniveladora
para sair do lugar

Horóscopo da semana

Áries de 21/3 a 20/4

Quer terminarbem sua semananos as

suntos profissionais e outros que tais?
Tudopelo social, cameirinho fMelhor

ao vivo, no real, mas também serve no virtual,
pore-mail, telepatia ou telefone. Procure as pes
soas, não deixe que pensem que você as esgue
ceu. Seu calor e seu entusiasmo asmantêm liga-
das em você e nos seus projetos. ,

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Caminhos foram abertos, a�ora é só
seguir aspe�as que vocêfoi dei-

, xando atrás de SI: preencha a linhapon-
tilhada comos verbos da realização. Anunciou,
vai ter que cumprir. Oque você anda devendo
para si mesmo?Você é tãocheiode gás... Enchao
balão e ganhe os céus, use seus recursos para
fazer seu sonho acontecer.

Leão de 22/7 a 22/8

Suamente e sua língua costumam ser

mais rágidas do que os ouvidos?Não é
assim com voce? Ah, que bom, pois alguns
leoninos não se deixam recebero que as pessoas
podem lhe dar quando expressam suas próprias
experiências e diferentes pontos devistaOmo

mento sugere canais abertos e comunicação em
mão-dupla:

Libra de 23/9'a 22/10

Se não quer levar trabalho pra casa,
ajuste o foco em seus objetivos, cuida
do com as distrações. Procure não ar

ranjar mais coisas além das que já estão
empilhadas em suamesa. Conclua suas pendên
cias, cumpra o que prometeu para simesmo e

paramais alguém. Partirparao fim de semana e
deixar a cabeça no escritorio é que não dá.

Sagitário 22/11 a 21/12
Muitas coisas aconteceram, você este
ve lá em cima e lá embaixo,provou o
doce e o amargo, entrou por portas

onde preferianão ter entrado, saiu porportas de
ondenunca deveria ter saído, viveu experiências
que não imaginava que gostaria e gostou.Nada a
se lamentar, vocêestámais vivo agora, curta essa
nova consciência!

uário de 21/1 a 19/2

Dentre seus tantosprojetos, selecio
ne aquele que consideramais impor
tante e viável e direcione suas forças

demaneira incisiva. Você não andameio distraí
do de si? Não se deixe sabotar por desculpas e
justificativas sem fim. Dificuldades, obstáculos?
Eles podemnão ser tão grandes quanto você está
pensando.

Touro de 21/4 a 20/5
Você sabe que seu vínculo com essas

pessoas que são tão importantes em
sua vida vaimuitomais além, que ul

trapassa condições e outras implicações domo
mento, que transcende os limites da programa
ção mental, Dê uma folga aos seus neurônios
cansados, taurino, não adiantaprocurar razões:
nem tudo se justifica em causa e efeito. .

Câncer de 21/6 a 21/7
LuaCheia, vocêestácomogosta. .. Não
está?! Então faça ficar, caranguejo
amigo.Ocenáriojáestámontado, ago

raé sódeixaraimaginação lhe levar e, quem sabe,
levaralguémrnaisnoembalo,juntinhocomvocaê.
Organize bem o seu dia e otimize suaprodução
prapoder encerrar o expedientemais cedo e sair
logo prabrincar.

Loucoprajogar tudopracima, amigo
VIrgo?Eporquenão?Ponha suas ha

bilidades administrativas e outras especialidades
em ação e resolva logo esses pepinos que estão
na sua frente. Oque não dápara solucionar, dei
xe pra segunda-feira. Oque importa é que você
nãoperca nemumverso e nemumarirna dapo
esia que este dia tem pra lhe dar.

,

Escor ,.ao 23/10 a 21/11

Diga lá, éscorpíano: será que algumas
dessas coisas grandes epequel).as com
as quais você anda se incomodando

tanto não estão desviando sua atenção do que é
realmente importante?Não épracolocarminho
cas na sua cabeça, afinal você já deve ter seu
rninhocárioparticular, é só para levá-lo à auto
observação, para prestar-se atenção.

ricórnio 22/12 a 20/
Dia perfeito para passear no céu. Já
reservouas passagens?ALuaéCheia

e em seu signo, elevando o astral e trazendo suas
emoçõesmais à flor da pele... Um doce arrepio
percorre a espinha, ounçando seus pêlos. Epa,
ficou assustado, caprica?Relaxe, aproveite a luz
daLuapara conhecer umpoucomais o que vai e
o que vemno seumisterioso site emocional.

Peixes de 22/2 a 20/3

Quem sabe essa interferêncianos seus
planos não é legal?Você é tão recepti
vo, pisciano, por que resolveu se fe

char assim?Bem, você tem razão, tem gente que
andaquerendo semeterdemais na sua vida.Mas
esse pode não ser o caso, separe as coisas. Ouça
o que estão querendo lhe dizer, você bem que
pode gostar da proposta...
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Lions Clube Canoinhas - OurCl
Verde troca de diretoria

CANOINHAS - Na noite de quarta-feira, 30, um jantar na Associação Atlética Banco do Brasil

'(AABB), marcou a cerimônia de transmissão de diretoria do Lions Clube de Canoinhas Ouro Verde.
Francisco Vital e Norma Pereira deixam a diretoria do clube que passa a ser'presidido por Chrystian
Mokva e sua domadora Cristiane. A cerimônia contou com a presença de membros do Lions de

Itaiópolis e convidados dos membros do Lions de Canoinhas. Confira fotos da festa:
Fotos Edinei Wassoa

José Guebert faz a

saudação aos presentes
Chrystian Mokva,
presidente empossado

Francisco Vital Pereira,
ex-presidente

Domadora Elizete
Nascimento faz a

invocação a Deus

César Nascimento e domadora Elizete com a filha Nathieli Francisco e Norma Pereira, entregam o martelo para o

novo presidente, Chrystian Mokva

Domadoras entregam presente para a domadora do ex- Nova diretoria empossada
presidente, Norma Pereira

Elizabeth e Sálvio, Jurandir e Meire Ambrosini e sua

filha, Bárbara

AGRADECIMENTO
A Rede Feminina de Combate ao Câncer de Canoinhas

!

agradece com carinho aos benfeitores: I

- Prefeitura Municipal de Três Barras
- Prefeitura Municipal de Irineópolis
- Deputado Estadual Mauro Mariani, pela ajuda

recebida.

" O bem é a única semente que não morre"
Isto será sempre lembrado na história de 20 anos de

existência da Rede Regional Feminina de Combate ao Cân
cer de Canoinhas

Nossa gratidão e reconhecimento.
Diretoria e Voluntárias

Francisco e Norma Pereira e Cacilda e Vilmar Capanema

Vilmar
Capanema,
Mestre de
Cerimônia

Delegado regional, Mauro Candido Santos e esposa,
Michele; Ten.Cel. José Pires e esposa, Wilma; Francis�O,
Vital e Norma Pereira; Cacilda e Vilmar Capanema; SaIV�
e Elizabeth Woitechen; José Hilário e Lourdes Kühl '
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Quem matou Lineu?

Na Torre de Pizza o cheff

Rossi, recebeu a

senadora Ideli.
O jantar da senadora
com lideranças, foi para
este colunista, uma
oportunidade de conferir
a qualidade do

ambiente, atendimento.e
das massas da Torre de
Pizza.
Deixo registrado, os

. parabéns ao Rossi,
que antes de mudar
seu ramo de
atividades, realizou
diversos cursos, entre
eles o e pizzaiolo.

Sexta na Channel

Guto Weinfurter e Cario Rodrigo Brehmer

•

Clima de Festa

ADRIANO GASDA, BERLlN E ROBERTO MICHEL. Na última sexta-feira dia' 25 de junho, este colunista
. prestigiou a inauguração da Innovatore Ambientes, do arquiteto Adriano Gasda e Roberto Michel. o coquetel de
inauguração contou com forte presença de amigos e clientes, que além de conferir a qualidade dos móveis
Berlin, tiveram a oportunidade de degustar um bom vinho. Aos sócios dejesos de sucesso .:

Prestigiando também o evento o cardiologista
Clércio Tremi e Vânia Quadros

Aloísio Gasda, Luis Davet, Etsuro Murakami
e Bernadet Davet

Opalão do Beto

Gelson Massaneiro, Beto Olsen, Pablo e Totão Tokarski: Diante
da "reliquia" anos 70 do baterista da Banda Novos Velhos.

Qv!r/)tc,:JCe/)1/te 6akjC em oaa. vlda/
. A[YJiIOÇO ôe, segUl1Ôa à sálJaôo

(Buffet Livre/Kilo) .

MAIS D ,�1 QU
CARNES - PEIXES
MASSAS-SALADAS

�ontato com a coluna: Sander Stramosk - Telefone: (047) 9115-8180 - E-mail: sanderê newaqe.com.br - site: WWW.EXPRESSONEWS.NET
.

.

Organização Acácio Pereira

lc0ntabilidade e Assessoria Empresarial
Fone: (47) 622-1396

622-5726
Fax: 622-5527

RUa Caetano'Costa 341

...... SUCHEK

� Corretora de Seguros LIda.
. Seguros

I�esidenciais Empresariais, Vidas
Transportes, Automóveis
Títulos de capitalização
Previdência

Rua Frei Menadro Kamps, 31510 andar - Fone (47)622-2120 - Fax 622-2321
CAl'JOINHAS - se - e-maJ: suchel(seguros@newaoe.com.br,-. t'!

I \
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, Feiioada da Apoca

Na terça-feir.a, 29. o garotão
Wesley Jungles Carvalho esteve
de aniversária. Seus pais Sandro
e Marlene Jangles Carvalho lhe

desejam muitas felicidades em

uma vida marcada par vitórias e

cenqulstas, Parabéns!

A Associa-
.' ção dos Pacien
tes Oncológicos'
de Canoinhas
€Apoca), convi
da a comunida
de em geral
para participar
da tradicional
.Feijoada da

Apoca, que
acontece ama

nlíã, 3 de julho,
no Salão da

,

Igreja Luterana
de Canoinhas, , '

na rua PastorGe0Fge Weger, a partir da�}11�30min. Va
lor do cartão: R$ 10,00. Nesse ano t��QS �. honra de
contar com o coronel Pires como. padrinho desse grandi
oso evento saciai, promovido pelos amigos da Apoca,

Essa feijoada tem como maior objetivo a solidarieda;
de humana na luta contra o câncer, Para an�mar a festa
teremos o grupo musical Pistão de Ouro. A tarde será
servido uma/deliciosa cuca como sobremesa. 'i,

,

Completo serviço de bare sorteios de brindes. Esta�
remos também rifando uma novilha que 'será·vendida no,
local. Compareça e seja um, amigo da Apoca. Esta é a

festa em prol da vida!

Agradece a Apoca.

Comemorando idade nova nesta segunda.
feira, 5, Simalile Fer.reira. Desde já
desejamos felicidade, sucesso e tudo de
bom Cilue você mereee!

,

Sel!l� amigos da Papelaria Ouro Verde. '

A gatinha da fote) é a Emanuele
Cristina Vas que completou
ontem, 1, seu primeiro aninha.'
Parabéns!

� CNNIJJ!IN/HAS
-Engenharia em Telecomunicações - 34 vagas
Noturno
-üptometrte - SO vagas
Regime Especial: uma semana por mês
-Pedagogia /Anos IniciaIS - 30 vagas
Aulas sextas-feiras à noite e sábados manhã e tarde

NÚCJLEO UNI'VLERSITÁBlO DE PORTO UNIÃO
-Educação Física':' 4 vagas
Aulas sextas-feiras à noite e sábados manhã e tarde

CAMlPU5 CAlNOIIINIHAS

-Seqüencial de Formação.Específica em
Gestão de Representação Comercial - 60 vagas
Aulas sextas-feiras à noite e sábados manhã e tarde

Inscrições até 14Jjul • ValorR$20,OO

Seleção • Prova de Redação e
Análise do Hístorico Escolar

Documentos
- Comprovante de pagamento da taxa
- Fotocópia leglvel Carteira de Identidade .

• Fotocópia do Histórico Escolar do Ensino Médio ou equivalente
• Fotocópía do certificado ou diploma de conclusão do
Ensino Médio ou equivalente

• Fotocópía'de Curso Superior e/ou de atualização (opcional)

Une
Universidade do Contestado
CANOINHAS/PORTO UNIÃO

Rua MajorVieira, 4'A
TeI. (41) 622-2528

FWlfllLM
Rua 12 de Setembro,640
Canoinhas-SC Fone: (047) 622-3203

,,'
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